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“VEJO COM 
O CORAÇÃO”

Págs. 4 e 5

CABECEIRAS DE BASTO

Tributo a “povo 
com identidade” 

Pág. 13

ANIVERSÁRIO
MERELINENSE FC8822..ºº

Este suplemento faz parte da edição do jornal Correio do Minho de 30 de Setembro de 2020 e não pode ser vendido separadamente.

Um viva ao histórico bracarense!

É
um dos históricos clubes da re-
gião e do distrito de Braga. A 30
de Setembro de 1938 nasceu o
Merelinense Futebol Clube, ori-
ginário da freguesia de Merelim

S. Pedro mas extensível, também, a Me-
relim S. Paio.

O orgulho é imenso entre as gentes da
terra e também por todos os que, ao longo
dos anos, ajudaram a escrever a história
do Merelinense Futebol Clube, que vai
dando passos firmes na expansão da sua
‘marca’, atingindo relevo jé em contexto
nacional, sobretudo por participações im-
portantes na prova raínha do futebol por-
tuguês, a Taça de Portugal.

É com um palmarés riquíssimo que o
clube se apresenta no seu 82.º aniversário.
São 12 os títulos regionais alcançados pe-
la equipa sénior ao longo dos anos, aos
quais se juntam mais algumas conquistas
nos escalões de formação, uma das gran-
des apostas do clube desde sempre e que,
na opinião do presidente Miguel Pinto,
será, naturalmente, para manter, já que é
essa a identidade do clube.

Filiado na Associação de Futebol de
Braga desde a época 1946/1947, o clube
conta na vitrine de troféus com um cam-
peonato da Pró-Nacional (2015/16), dois
campeonatosda Divisão de Honra
(1997/98 e 2003/04), três campeonatos da
I Divisão (1877/78, 1981/82 e 1990/91),
três Taças AF Braga (1977/78)2013/14 e
2015/16), duas Supertaças AF Braga
(2014 e 2016), bem como uma Taça dos
Campeões do Minho Braga/Viana do
Castelo, conquistada em 2015/16.

Na formação contam-se títulos distritais
nos escalões de juniores (tem um título
nacional), juvenis e iniciados.

Mensagem

“Este é um tempo para agradecer a todos os
que fizeram e fazem deste sinho uma

realidade. Continuemos a ser merecedores
do legado dos nossos antepassados,
herança de valor que nos faz sentir
orgulhosos mas também com um

sentimentos de responsabilidade, de
manter um bom nome e continuar a crescer

de forma sustentável e honesta. Ambição
aliada a honestidade e dignidade são

apanágio das nossas gentes.”

Actualidade

O clube já iniciou a época desportiva
2020/21 no Campeonato de Portugal,
competição onde vai participar pelo quarto
ano consecutivo, e onde ocupava a quinta
posição na época passada, aquando da
suspensão das competições por causa da
Covid-19. Na Taça de Portugal, o
Merelinense está já na 2.ª eliminatória,
depois de ter sido um dos isentos na
primeira ronda da prova raínha do futebol
português.

Merelinense FC
festeja hoje o 

82.º aniversário, data que
este ano, em função da
pandemia, não permite

grandes festejos, senão a
memória de um passado
honrado, que orienta os

passos pelos quais o
futuro do clube vai ser

escrito. 

Publicidade

A UNIÃO DAS FREGUESIAS
DE MERELIM (S. PEDRO) E FROSSOS

Felicita o Merelinense Futebol Clube
pelos 82 anos ao serviço do Desporto.

Parabéns!

HOJE
ESPECIAL

FÓRUM DESPORTO DUMIENSE
CANALIZAR VALORES 
PELA VIA DESPORTIVA
Págs. 18 e 19

MARIA JOSÉ FERNANDES

“O IPCA está 
a responder 

às necessidades 
da região”

Pág. 12

AMARES

Joana Vasconcelos
desafiada a criar

escola de canoagem
Pág. 10

CÁTIA MONTEIRO É INVISUAL E MODELO



Zomeit, Lda. - Ami 17432

APARTAMENTO T1+1 - S. LÁZARO
Remodelado, Boas Áreas, Escritório, 

Garagem Individual, Est. Elétricos,
Cozinha Equipada. Próximo da Quinta da Capela!

Ref. 5941 - 120.000€
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COVID-19
| Marlene Cerqueira | 

O concelho de Braga registou 82

novos casos de Covid-19 e 51

recuperados na última semana,

de acordo com a leitura da situa-

ção epidemiológica do concelho

às 19.30 horas de anteontem.

Entre 21 e 28 de Setembro, o

concelho viu o número de casos

acumulados de Covid-19 regis-

tados desde o início da pande-

mia subir para 1791. São mais

82 bracarenses infectados com o

novo coronavírus.

Destaca-se igualmente o núme-

ro de recuperados: 51. São agora

1484 as pessoas que estão cura-

das da Covid-19.

Em vigilância activa estão 293

pessoas, menos 88 do que na se-

gunda-feira da semana passada.

Quanto aos casos activos, são

actualmente 233, mais 21 do que

no mesmo dia da semana passa-

da.

A análise dos números não re-

vela agravamento da situação

pandémica, mantendo-se na li-

nha do registo das últimas sema-

nas.

Recorde-se que o concelho tem

prontas para avançar algumas

respostas para mitigar os efeitos

da pandemia caso a situação se

agrave, concretamente a reacti-

vação de uma unidade de reta-

guarda, no Hotel João Paulo II,

no Sameiro, para infectados que

não necessitam de cuidados clí-

nicos e pessoas que não têm

condições para cumprir o isola-

mento em casa. Outra resposta é

uma unidade para acolhimento

de sem-abrigo a instalar na Casa

de Saúde do Bom Jesus, em No-

gueiró. Trata-se de uma estrtura

idêntica aquela que funcionou

no pavilhão da Escola EB 2,3 de

Nogueira durante os primeiros

meses da pandemia.

Braga com 82 novos
casos e 51 recuperados
ACTUALIZAÇÃO da situação epidemiológica revela que Braga registou 82
novos casos de Covid-19 na semana passada. Há mais 51 recuperados.

DR

Centros de rastreio mantém-se em funcionamento
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SAÚDE
| Redacção/Lusa | 

O INEM encaminhou para trata-

mento hospitalar 429 casos de

enfarte agudo do miocárdio nos

primeiros oito meses do ano,

mais cinco que em igual período

de 2019, segundo dados divul-

gados no Dia Mundial do Cora-

ção. 

Os hospitais de Braga (56), de

Faro (47), Santa Marta, em Lis-

boa (44), São João, no Porto,

(41), Santa Maria, em Lisboa

(35) foram os que receberam o

maior número de doentes enca-

minhados pelo INEM através da

Via Verde.

Para o médico responsável pela

Coordenação Nacional dos Cen-

tros de Orientação de Doentes

Urgentes, António Táboas, estes

números são “exemplo da im-

portância que os utentes atri-

buem a esta matéria, continuan-

do a ligar 112 em caso de dor

torácica”. Apesar de todas as

consequências que a pandemia

da Covid-19 trouxe “verifica-se

que os números não diminuíram

em comparação com 2019”, no

que à fase pré-hospitalar da Via

Verde Coronária diz respeito. 

Os dados estatísticos revelam

que em 73% dos casos decorre-

ram menos de duas horas entre a

identificação dos sinais e sinto-

mas e o encaminhamento da ví-

tima através desta Via Verde.

Em 21,9% dos casos o contac-

to através do 112 foi efectuado

entre duas e 12 horas de evolu-

ção da sintomatologia e os res-

tantes 4,9% dizem respeito a si-

tuações com mais de 12 horas de

evolução. Para melhorar esta si-

tuação, é “essencial” que a po-

pulação saiba reconhecer os si-

nais e sintomas de alerta desta

doença “e activar, de imediato, a

Emergência Médica, através do

112. 

Dor no peito de início súbito,

com ou sem irradiação ao mem-

bro superior esquerdo, costas ou

mandíbula, suores frios intensos,

acompanhados de náuseas e vó-

mitos são alguns dos sinais que

podem indicar um enfarte.

Doentes com enfarte agudo do miocárdio

INEM encaminhou 56 para Hospital de Braga
33,750,879

Contagem Mundial

Reino Unido
Registadas 7.143 novas infecções e 71 mortes 

O Reino Unido registou 7.143 novas infecções pelo novo coronavírus, um no-
vo recorde diário, e 71 mortes de covid-19 nas últimas 24 horaso. O total
acumulado desde o início da pandemia de covid-19  é agora de 446.156 ca-
sos de contágio confirmados e para 42.072 óbitos.

MORTES
1,009,856

RECUPERADOS
25,031,616+ 205,546 NOVOS CASOS

74,717
PORTUGAL

+ 688 NOVOS CASOS

MORTES
1,963 (+6)

RECUPERADOS
48,193 (+309)

CASOS ACTIVOS
24,561 (+373)

Portugal
Autorizado público nos
próximos dois jogos da

seleção portuguesa
Os próximos jogos da selecção

portuguesa frente à Espanha e à
Suécia, ambos no estádio Alvala-
de XXI, foram autorizados a rece-
ber público, revelou a Federação

Portuguesa de Futebol (FPF).
“No jogo de preparação entre as
seleções de Portugal e de Espa-
nha, será autorizada a ocupação
de 5% da lotação do estádio com
público. No jogo oficial entre as
selecções de Portugal e da Sué-
cia,, será autorizada a ocupação

de 10% da lotação.

Casos Confirmados

26735
NORTE

6076
CENTRO

38294
LISBOA 

E VALE DO
TEJO

1499
ALENTEJO

1622
ALGARVE

222
MADEIRA

EUA 7,386,686 210,349 2,541,344 14,072
ÍNDIA 6,219,224 97,450 945,403 8,944
BRASIL 4,753,410 142,280 526,948 8,318
RÚSSIA 1,167,805 20,545 194,861 2,300
COLOMBIA 818,203 25,641 722,536 2,220

CASOS MORTES ACTIVOS CRÍTICOS

269
AÇORES

COVID-19
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TALENTO BRACARENSE
| Marta Amaral Caldeira | 

“Tudo o que um sonho precisa
para ser realizado é alguém que
acredite que ele possa ser reali-
zado”.

Roberto Shinyashiki

Aos 25 anos, Cátia Monteiro
mostra uma mão cheia de so-
nhos e outra cheia de realiza-
ções, que a levaram a ser um dos
rostos escolhidos pela L’Oréal
Paris para as suas campanhas.
Apesar de ter perdido a visão
com apenas 13 anos, a jovem
bracarense é dona de uma ale-
gria contagiante e de uma deter-
minação que serve de exemplo
para muitos. “Não consigo ver
com os olhos, mas vejo com o
coração. Aquilo que me define
não é a minha cegueira, mas
aquilo que eu sou e eu sou muito
feliz”.

Já viu e deixou de ver. Cátia
nasceu com uma doença rara e
degenerativa - Amaurose Con-
génita de Leber - e sabia que um
dia ia perder a visão - o que aca-
bou por acontecer em plena fase
de adolescência. Não estava pre-
parada. Ninguém está. Mas ela
arregaçou mangas e preparou-se

para viver a vida com a garra e
com determinação. 

“A doença foi-me detectada
quando tinha um ano de idade e,
na verdade, penso que os meus
pais nunca acreditaram realmen-
te que um dia iria cegar; mas
uma das coisas que fizeram e
que foi muito importante para
mim foi quando entrei para a es-

cola e aprendi a ler e a escrever,
tive também um professor de en-
sino especial que me ensinou a
escrever sem olhar para o tecla-
do e essa técnica ajudou-me
muito, quando mais tarde perdi a
visão”, contou a jovem, subli-
nhando o apoio incondicional da
família e dos amigos. 

“Quando ceguei, só perdi a vi-

são, mas não a vontade de ven-
cer, de sonhar e de fazer cada
vez mais; pois sempre fui, e sou,
muito focada e determinada”,
afirmou. Passou por academias
de dança e de teatro, onde diz ter
potenciado várias das suas com-
petências, sobretudo em termos
de comunicacionais. 

Aos 17 anos entrou para a Uni-
versidade do Minho para ‘tirar’
Direito, mas nesse percurso aca-
bou por descobrir a sua verda-
deira vocação: a psicologia -
curso no qual ingressou logo a
seguir, mas na Universidade do
Porto, onde se licenciou. Foi
precisamente nesse tempode es-
tudante no Porto, que Cátia se
tornou jogadora de goal ball, no
Clube do Castelo da Maia, onde
viria a ser ‘pescada’ pelo Spor-
ting Club de Portugal - que a tor-
nou campeã europeia em 2019.

“Adorava jogar goal ball. En-
quanto jogadora do Sporting, ia
os fins-de-semana para Lisboa e

aproveitava as viagens de com-
boio para estudar e fazer os rela-
tórios. Amei esta experiência e
só deixei mesmo de praticar a
modalidade porque não tinha
tempo para tudo; estava a fazer o
estágio... e tive que fazer opções
e regressei depois a Braga”, re-
cordou, tendo desenvolvido tra-
balho na Associação Vida Inde-
pendente durante dois anos. “A
psicologia da Educação e De-
senvolvimento Humano é uma
paixão para mim e espero vir a
trabalhar nesta área seja com
crianças ou com idosos. Quem
sabe um dia destes?”, indicou,
com energia e resiliência, a so-
nhar já com o dia de amanhã. 

Diz que adora conviver com os
amigos e familiares à volta da
mesa e sente-se impelida a ter
experiências novas a cada pa-
sso. Uma das últimas aventuras
foi ter saltado de pára-quedas.
“Adorei a sensação. Foi verda-
deiramente espectacular”. 

“Tenho os pés bem assentes no chão
e os olhos postos nas estrelas”

DR

Cátia Monteiro diz que a dança e o teatro foram experiências que potenciaram as suas capacidades 

DR

Bracarense com a fashionista Alice Trewinnard, numa campanha de beleza que realizou

lll
“Não consigo ver com os olhos, mas vejo com o coração. 
A cegueira não me define. O que me define é a minha 
personalidade, as minhas qualidades e os meus defeitos
e eu sou feliz”.

A JOVEM Cátia
Monteiro dá o exemplo 
e mostra como o facto
de ser cega não a
impediu de realizar
sonho atrás de sonho. 
Licenciou-se, foi
jogadora profissional
do Sporting, é modelo 
e apresentadora 
- uma bracarense cheia 
de talento e muito 
para dar.
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TALENTO BRACARENSE
| Marta Amaral Caldeira | 

Dona de um sorriso fácil e de
uma figura bem cuidada, com
todos os cuidados de beleza que
uma mulher deve ter, Cátia
Monteiro foi escolhida pela mar-
ca L’Oréal Paris para ser uma
das suas ‘caras’. Neste momen-
to, a bracarense é o rosto da
campanha ‘O  outro lado’.

“Fiquei muito feliz pelo facto
de a ‘L’Oréal Paris me ter cha-
mado mais uma vez para fazer
mais uma campanha, que já está
a circular nas redes sociais, inti-
tulada ‘O outro lado’”. Cátia
surge, a par de outras figuras pú-
blicas, modelos e apresentadoras
como Cristina Ferreira, Iva Do-
mingues e Maria Botelho Mo-
niz, a promover o novo Revita-
lift Filler Sérum Anti-rugas,
“que contém 1,5% de ácido hia-
lurónico puro que hidrata, preen-
che as rugas e alisa a pele logo
após a primeira aplicação”, diz a
jovem bracarense, em forma de
slogan, frisando que “os resulta-
dos obtidos não são magia, são
ciência”.

A primeira oportunidade de
trabalhar com a marca surgiu em
2017, na campanha ‘Accord Par-
fait’, onde esteve ao lado de mo-
delos e actores famosos como
Cláudia Vieira, Luís Borges e
Mariana Pacheco. Desde então,
tem sido solicitada para vários
trabalhos.

Confessando que “os cuidados
de beleza” são algo que leva
muito em conta, Cátia Monteiro
quer desmistificar o tema, indi-
cando que “não é por ser cega
que não gosto de cuidar de mim,
bem pelo contrário”, garante. 

“Eu, bem como muita gente,
seja portadora ou não de uma
deficiência, gosto simplesmente
de me aperaltar e de estar sem-
pre bem apresentada e há muito
tempo que aprendi a maquilhar-
me sozinha, pelo que hoje é mui-
to fácil para mim pois conheço
muito bem as minhas feições e o
material que estou a usar”, con-
tou.  “Às vezes estou a ir no car-
ro seja com amigos ou com fa-
miliares e aproveito o tempo do
percurso para me ir maquilhan-
do e... quando chego ao destino,
voilà, estou pronta e bem apre-

sentada e isso, para mim, é mui-
to importante, antes de mais por-
que se trata de me sentir bem e
com auto-estima e auto-confian-
ça para enfrentar os desafios e o
dia-a-dia”, frisou. “Às vezes até
os meus amigos se esquececm
que sou cega”, gracejou.

É uma comunicadora nata e,
por isso, não dispensa o telemó-
vel e o computador - equipa-
mentos que, hoje em dia, já têm
incorporados programas espe-
ciais que facilitam o acesso à in-
formação a quem tem mais difi-
culdades como é o caso de Cátia,
que não vê.

Foi precisamente o seu talento
para comunicação que a levou a
ser contratada pela tia ‘São Cos-
tureira’ para fazer ‘directos’ via
Facebook e vender on-line os ar-

tigos da loja, que teve que ser
encerrada no período de confi-
namento devido à Covid-19. O
sucesso foi tal, com a energia
que Cátia e o primo Diogo depo-
sitam nos ‘lives’, que já têm fãs
em todo o mundo. Cátia é a
apresentadora oficial dos direc-
tos e serve, ainda, de modelo,
mostrando ao mais ínfimo deta-
lhe cada peça de vestuário.

“Já chegámos aos 3300 visuali-
zadores. Começámos em Abril

com 300! É muito bom sentir
que tanta gente segue os nossos
directos e já não passa sem
eles... muitas vezes por uma
questão de lhes estarmos tam-
bém a fazer companhia em todo
o mundo. Há pessoas que nos se-
guem de Moçambique, Brasil e
até da Austrália! Este projecto
está a realizar-me muito e eu
própria avancei com um projec-
to próprio online: a ‘São Costu-
reira Pipoca Kids’”.

Bracarense é um dos rostos 
de campanha da L’Oréal Paris

DR

Cátia já foi entrevistada pela Cristina Ferreira

lll
“Acredito que nada é por acaso. Temos que acreditar 
naquilo que somos, valorizar o que temos e lutar por aquilo
que queremos, sempre com um sorriso na cara”.

Cátia Monteiro
Psicóloga, modelo e apresentadora bracarense

DR

Bracarense volta a ser rosto de uma das campanhas da L’Oréal Paris

CÁTIA MONTEIRO é um dos rostos escolhidos
pela marca L’Oréal Paris para promover os seus
produtos. A bracarense tem feito ‘furor’ nas redes
sociais, onde é apresentada de uma loja 
de vestuário local.



ENSINO
| Patrícia Sousa | 

O Planetário - Casa da Ciência

de Braga Centro Ciência Viva

preparou para o ano lectivo uma

nova oferta pedagógica. Para

além das oficinas já existentes e

adaptadas às condições actuais,

surgem Oficinas Pedagógicas

com novas temáticas que se en-

quadram nas metas curriculares

do ensino das Ciências de todos

os ciclos e complementam as

aprendizagens na sala de aula.

Visita ao Centro Ciência Viva

de Braga; realização de Oficinas

Pedagógicas na escola e realiza-

ção de Oficinas Pedagógicas on-

line (apenas algumas oficinas se

encontram disponíveis nesta

modalidade) são as três modali-

dades de visita possíveis. 

“Foram adoptadas diversas

medidas preventivas para que

seja possível receber turmas em

visitas escolares com toda a se-

gurança”, garante, em comuni-

cado, O Planetário - Casa da

Ciência de Braga.

De destacar que as visitas esco-

lares do pré-escolar e 1.º ciclo

das escolas do ensino regular

público do concelho continuam

gratuitas no âmbito do Protocolo

Serviço Educativo Integrado

(SEI), celebrado com o Municí-

pio de Braga, e os 2.º e 3.º ciclos

e secundário de escolas do ensi-

no regular público do concelho

têm redução de 50% ao valor de

acordo com o mesmo protocolo

com o município.

“Com a a opção da realização

de Oficinas Pedagógicas nas es-

colas, no contexto de sala de au-

la e cumprindo todas as regras

de controlo de infecção, os mo-

nitores científicos do Centro

Ciência Viva de Braga deslo-

cam-se às escolas para levar a

ciência desde o pré-escolar ao

secundário”, sublinha ainda a

mesma nota.

A realização das Oficinas Pe-

dagógicas em escolas fora do

concelho de Braga ou do ensino

privado tem custos associados,

acrescentando o valor de deslo-

cação.
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Planetário - Casa da Ciência de Braga tem nova oferta pedagógica

Casa da Ciência tem
nova oferta pedagógica
TEMÁTICAS que se enquadram nas metas curriculares do ensino da Ciência
em todos os ciclos integram novas Oficinas Pedagógicas para ano lectivo.

CENTRO SANTO ADRIÃO
| Paula Maia | 

João Sousa, ex-director do Cen-
tro Cultural e Social de Santo
Adrião (CCSSA) veio a público
esclarecer e refutar algumas de-
clarações proferidas pelo candi-
dato da lista B, Manuel Fernan-
des, às últimas eleições para a
direcção da instituição.

João Sousa admite que o últi-
mo acto eleitoral esteve envolvi-
do em controvérsia, mas por ra-
zões que “o candidato da Lista B
optou por ocultar”. Começa por
dizer que foi Manuel Fernandes
quem sugeriu as eleições de 8 de
Julho e se autonomeou assessor
jurídico dos elementos da direc-
ção “a forma de gerir ilegitima-
mente o CCSSA”, uma vez que
não foi nomeado para nenhum
cargo de direcção, servindo-se
das “marionetas” que se encon-
tram na direcção em gestão cor-
rente para, enquanto seu asses-
sor, orientar e delinear a estra-
tégia para atingir os seus objecti-
vos.

Quanto ao acto eleitoral que
decorreu na passada sexta-feira,
e contrariando o que foi exposto
de que a decisão de convocar
eleições partiu da posição pes-
soal do presidente da Assem-
bleia Geral, esclarece que “na
Assembleia Geral de 8 de Julho,
a decisão foi unânime, uma vez
que ninguém se opôs à realiza-
ção das eleições. Quando ques-
tionados pelo presidente da Me-
sa da Assembleia Geral, não
houve uma única voz discordan-
te da solução apresentada por
vários associados. É importante
salientar que os elementos da di-

recção em gestão corrente e os
elementos da actual lista B se
encontravam na mesma Assem-
bleia Geral Extraordinária, exis-
tindo prova das suas assinaturas
de presença, e que os mesmos
concordaram e colaboraram na
solução”, refere João Sousa num
comunicado entregue ao CM,
acrescentando que o contexto de
divergências de que o candidato
da lista B fala surgiu quando os
elementos da actual direcção
corrente “optaram por começar a
agir em contrário ao que lhes ti-
nha sido incumbido, alterando
deliberações da direcção ante-
rior a que eu presidia, não per-
mitindo aos associados a regula-
rização das suas quotas, para
poderem exercer o seu direito de
voto, manipulando o resultado
eleitoral desde o início do pro-
cesso”.

Quanto aos associados “ressus-
citados” por cotas pagas, João
Sousa refere: “é importante re-
lembrar ao Dr. Manuel Fernan-
des o que é um processo demo-
crático, que com certeza desco-
nhece e desconsidera, uma vez
que tudo fez para impedir o voto
a grande parte do eleitorado, ten-
do, inclusivamente, tentado de-
turpar o Caderno Eleitoral. Co-
mo solução a esse impedi-
mento, imposto por alguém que
não respeita os direitos dos ou-
tros, existiu a necessidade de re-
correr ao pagamento de cotas
por transferência bancaria, como
forma de garantir o comprovati-
vo da regularização e muitos as-
sociados solicitaram apoio para
o poderem efectuar, no curto
prazo em que o poderiam fazer”,
conclui.

Acto eleitoral

Ex-presidente da direcção
refuta acusações
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UMINHO
| Redacção/Lusa | 

Investigadores da Universidade
do Minho (UMinho) foram pre-
miados pela Sociedade America-
na de Ergonomia e Factores Hu-
manos (HFES) por um artigo
sobre um sistema concebido pa-
ra identificar instrumentos cirúr-
gicos deixados nos pacientes,
anunciou a academia.

Em comunicado, a UMinho re-
fere que em causa estão os in-
vestigadores Álvaro Sampaio,
António Pontes, Paulo Simões e
Pedro Arezes, das escolas de En-
genharia e Arquitectura, a quem
a HFES atribuiu o prémio do
melhor artigo de 2019 na revista

Ergonomics in Design.
“É a primeira vez que o pré-

mio, criado há três décadas, dis-
tingue portugueses”, sublinha o
comunicado, acrescentando que
a entrega do galardão vai acon-
tecer no Congresso Anual da
HFES, que decorre de 5 a 9 de
Outubro a partir de Chicago, nos
EUA.

O júri juntou 50 figuras de uni-
versidades e instituições como
Google, NASA e General Mo-
tors.

A equipa da UMinho propõe
um sistema RFID (identificador
por rádio frequência) incorpora-
do nos instrumentos cirúrgicos,
de forma a que estes sejam logo
detectados e não fiquem esque-

cidos no corpo dos doentes.
Em particular, o estudo anali-

sou e mapeou áreas de contacto
entre as mãos dos cirurgiões e
sete tesouras cirúrgicas.

A ideia foi assegurar, através
da avaliação dos próprios profis-
sionais, que a posição do RFID
não perturba na manipulação
dos instrumentos.

“Cremos que este é um impor-
tante contributo para diminuir
este tipo de ocorrência e assim
aumentar de forma manifesta a
segurança dos pacientes”, diz
Álvaro Sampaio, citado no co-
municado.

O trabalho multidisciplinar
inovou nos padrões das áreas de
contacto mão-produto, isto é, no

modo como o utilizador interage
manualmente com um artefacto.

“Esta metodologia pode ser
aplicada na concepção e desen-
volvimento de outros produtos,
em especial para interacções si-
milares, pois escasseiam técni-
cas padrão para caracterizar e
avaliar áreas de contacto entre a
mão e os produtos”, nota o in-
vestigador.

O artigo premiado intitula-se
‘Hand-product contact point de-
tection on surgical instruments:
a user evaluation’.

A HFES nasceu em 1955 em
Los Angeles, tem 65 filiais na
América do Norte e Europa e
reúne mais de quatro mil profis-
sionais.

Premiado sistema que identifica 
material esquecido no corpo 
MELHOR ARTIGO 2019 na revista Ergonomics in Design distingue, pela primeira vez, portugueses.
Artigo é da autoria de investigadores da UMinho e é entregue no Congresso Anual da HFES, nos EUA.
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Sexta-feira
‘Residências literárias’
com Sònia Hernández
A Biblioteca Lúcio Craveiro da Sil-
va acolhe esta sexta-feira, uma
sessão literária com Sònia Her-
nández, autora espanhola, no
âmbito da sua residência literária
em Braga.
Nessa sessão, às 18.30 horas, jor-
nalista e escritora abordará o seu
processo criativo, as suas princi-
pais referências e partilhará as
suas primeiras impressões relati-
vas a Braga. 
A moderação da sessão ficará a
cargo de António Ferreira, do
programa de rádio ‘Livros com
RUM’.
Promovido pelo Município de
Braga, o programa de residências
literárias pretende apoiar o de-
senvolvimento de quatro projec-
tos de criação literária por auto-
res nacionais e internacionais
que terá a contemporaneidade
bracarense como tema central e
que serão apresentados na Feira
do Livro de Braga do próximo
ano.

§agenda

As queimas e queimadas são uma das principais causas de incêndios em Portugal.
Conheça e respeite as regras e as boas práticas.
Evite coimas que podem ir até aos €60.000.

• Informe-se e peça autorização na sua Câmara Municipal, através da aplicação Queimas e Queimadas 
ou ligando para o 808 200 520.

• Tenha sempre consigo o comprovativo de autorização/comunicação para o caso de ser abordado pela GNR.
• Assegure-se que existe uma faixa limpa de vegetação à volta da zona a queimar.
• Tenha por perto um balde com água, uma mangueira ou um extintor.
• Vá sempre acompanhado e leve consigo um telemóvel.
• A inalação de fumo pode ser fatal, proteja-se com um pano húmido ou com uma máscara de fumo.
• Nunca abandone a queima ou queimada antes de estar totalmente extinta.
• Mantenha-se informado e cumpra as regras e as boas práticas.

Saiba mais na sua Junta de Freguesia, Câmara Municipal ou pelo 808 200 520 (custo de chamada local).
Aplicação - fogos.icnf.pt/queimasqueimadas

PORTUGAL CHAMA:

PEÇA AUTORIZAÇÃO PARA FAZER 
QUEIMAS E QUEIMADAS.
É OBRIGATÓRIO.
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Nasceu há cerca de um ano, no coração da cidade, junto
ao Arco da Porta Nova, um restaurante que nos leva a
uma viagem por África através da fusão de sabores ango-
lanos e portugueses. 

À semelhança de toda a restauração, o Kianda foi obri-
gado a fechar numa altura que estava a conquistar o seu
espaço na cidade. 

“Numa altura em deveríamos estar a crescer, foram-nos
cortadas as asas. Foi muito difícil, tivemos que parar pa-
ra pensar o que fazer. Reinventamos a nossa cozinha e
mudamos toda a carta e os produtos para investir no take-
-away. Começamos a fazer outros pratos com outro entu-
siasmo para o público e tirar rentabilidade disso”, contou
Eliane Jessica. As tapas foram a aposta no período de
confinamento. “As tapas tiveram uma boa aceitação. É

muito mais interessante para as pessoas comerem uma
coisa que não cozinham em casa, daí a nossa aposta”.

Quanto à retoma, Eliane Jessica afirma que “tem sido
lenta, o mês de Agosto animou um pouco mais o negó-
cio, mas agora a chegada do frio não ajuda”. 

O edifício está dividido por vários pisos e diferentes es-
paços, o que permite ter salas separadas com o devido
distanciamento social. “Se for uma família de 6 a 7 pes-
soas consegue estar sozinha numa sala. O facto de ter-
mos vários pisos torna-se mais fácil distribuir as pessoas.
É uma vantagem”.

O Kianda Restaurante nasceu de um sonho de infância
da angolana Eliane Jessica, trazendo para Braga o me-
lhor dos dois mundos: Angola e Portugal. 

“Somos uma cozinha de fusão, onde juntamos o melhor
dos dois mundos. Para nós a cozinha é criatividade. São
pratos exóticos em que quase todos eles têm um elemen-

to ligado à fruta. O restaurante é fruto do meu espírito
que me liga a estas duas culturas. É o melhor de mim”,
realçou.

O nome vem da lenda da Sereia Kianda, que na ilha de
Luanda viu um pescador pobre e o ajudou a encontrar ri-
queza. Obcecado pelos bens materiais, foi raptado pela
mesma sereia para o fundo do mar e nunca mais foi vis-
to. “É uma lição de vida, humildade que Kianda nos
transmite”, contou Eliane Jessica, realçando que “neste
projecto há muito amor investido e isso sente-se na co-
mida. É essa a nossa mensagem!”

Aqui há boa energia, num espaço onde o ambiente nos
transporta para África. Estreante no roteiro Verde Cool, o
Restaurante Kianda criou um molho especial para a An-
golaninha que é uma mini-francesinha com temperos an-
golanos e a acompanhar um copo de vinho verde ‘Cur-
vos’.

Kianda: uma fusão de sabores 
de Portugal e Angola

DR

Kianda apresenta o melhor das culturas portuguesa e angolana

O melhor da gastronomia portuguesa e angolana num fusão de sabores. 
A proposta é do Kianda que nasceu no coração da cidade, junto ao Arco da Porta Nova, 

e que este ano é uma estreia no roteiro ‘Verde Cool’.
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“Aqui tudo é feito na hora. Não há nada cozinhado com
antecedência. Nem sequer temos micro-ondas na cozi-
nha”. A garantia é dada por Eugénia Pereira, proprietária
e cozinheira da Taberna do Lebre.
O estabelecimento participa, pela terceira vez, no ‘Verde
Cool’, sempre com balanço positivo. “Muitos dos clien-
tes que temos hoje em dia, vieram cá pelo ‘Verde Cool’ e
tornaram-se clientes das pataniscas e do ‘Arroz de Legu-
mes’. Muitos deles acabam por voltar”, afirmou Eugénia
Pereira.

As pataniscas voltam a estar em destaque na edição do
‘Verde Cool’ deste ano, a sexta organizada pela Associa-
ção Comercial de Braga, desta vez acompanhadas por
presunte e broa, e de um copo de vinho verde ‘Curvos’.
Tudo por 3,50 euros por pessoa. “É um vinho que nós te-

mos cá há pouco tempo, apostamos nesse vinho por reco-
mendação do vendedor. Começou a ter um ‘feedback’
(retorno) muito bom. As pataniscas são fritas na hora.
Nós fazemos tudo na hora”, disse Eugénia Pereira.

O petisco pode ser apreciado até ao dia 4 de Outubro.
O ‘Verde Cool’ conta com a parceria do jornal ‘Correio

do Minho’ e da ‘Rádio Antena Minho’ (106 FM).
As pataniscas são dos petiscos mais pedidos pelos

clientes, mas há muito mais para provar na ‘Taberna do
Lebre’. Temos os ‘Taquinhos de Bacalhau’, a ‘Chouriça
Grelhada’, a  ‘Tabuinha de Queijos com Presunto’, as
moelas, grelhados, espetadinhas e barriguinhas. Depois,
o ‘Arroz de Legumes’ é a eleição e acompanha com o
que a pessoa quiser, panados, pataniscas, bife... Acompa-
nha com uma série de coisas”, assegurou Eugénia Perei-
ra.

O espaço respeita as normas da Direcção Geral de Saú-

de para a prevenção da ‘Covid-19’ (como o distancia-
mento das mesas e a higienização dos espaços). “Uma
das coisas que fazemos sempre é desinfectar as mesas
sempre que os clientes saem. Quando cliente chega, de-
sinfectamos novamente a mesa, para que o cliente veja a
desinfecção. Isso dá mais segurança. As toalhas, sempre
usamos as de tecido e sempre foram postas na hora,
quando o cliente chega”, frisou Eugénia Pereira.

A ‘Taberna do Lebre’ é uma homenagem ao pai de Eu-
génia Pereira. 

“O meu pai era conhecido pelo ‘Lebre’ e quando, em
partilhas, ficamos com a casa, como casa de petiscos, e
pusemos ‘Taberna do Lebre’ para ficar uma homenagem
ao meu pai e para a casa ficar na família. O meu pai tinha
uma serralharia e para ser mais conhecido fez uns cartões
com o nome de Augusto Teles Pereira, o Lebre”, indicou
Eugénia Pereira.

‘Taberna do Lebre’ aposta na comida 
tradicional feita ‘na hora’

DR

Eugénia Pereira é proprietária e cozinheira da ‘Taberna do Lebre’

Comida feita na hora, que pode ser degustada num ambiente próximo da natureza, 
é um dos grandes atractivos da clientela que frequenta a ‘Taberna do Lebre’. Entre os

clientes mais assíduos contam-se grupos de jovens vindos de vários pontos do concelho 
e da região. É raro o dia em que as mesas não estão todas ocupadas.

Publicidade
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AMARES
| Patrícia Sousa | 

Porque “não é todos os dias” que
há campeões nacionais e mun-
diais, o Município de Amares
homenageou ontem a canoísta
Joana Vasconcelos. A residir em
Amares, a jovem, que venceu as
medalhas de ouro e de bronze na
Taça do Mundo de Canoagem,
aceitou o desafio do município e
“porque não” criar um escola de
canoagem no concelho. 

“A Joana é uma mulher de ar-
mas, de sacrifício e de luta e
conseguiu atingir os objectivos”,
começou por aplaudir o presi-
dente da autarquia, mostrando
uma “enorme satisfação e grati-
dão do povo de Amares”. Ma-
nuel Moreira reforçou “o orgu-
lho” que todos os amarenses
sentem na jovem que escolheu
Amares para viver. “São estas
alegrias que fazem de nós mais
responsáveis e ter mais vontade
de trabalhar”, confidenciou o au-
tarca. E por falar em trabalho,
Manuel Moreira lançou dois de-
safios à jovem: “gostava de criar
aqui uma escola de canoagem e
um dia destes podias passar pe-
las nossas escolas, porque os
nossos alunos têm que conhecer
a nossa campeã”.

Ter a “ícone da canoagem” a
treinar nas águas do Rio Cávado
em território amarense também
é outro desejo do presidente. 

Também o vereador do Des-
porto da Câmara Municipal de
Amares, João Esteves, mostrou-
-se “vaidoso” por ter uma cam-
peã mundial no concelho. A ho-
menagem que coincidiu com a
realização da Semana do Des-
porto e da Juventude, que está a
ser promovida pelo município,
não podia ter “melhor exemplo
para os jovens”. 

João Esteves reiterou o desafio
do presidente, acreditando que
seria “muito importante” ter Joa-
na Vasconcelos como “embaixa-

dora” da escola.
A jovem agradeceu o gesto do

município, admitindo que “é um
gosto” ser amarense e levar o
nome de Amares para todo o
mundo. “Os resultados do fim-
-de-semana são muito importan-
tes para mim, num ano atípico
que só participei em duas provas
nacionais e uma internacional”,
contou a jovem atleta, que se
prepara agora para o apuramento
para os Jogos Olímpicos, onde
quer dar “muitas alegrias” aos
portugueses. 

Joana Vasconcelos desafiada 
a criar escola de canoagem no concelho 
HOMENAGEM do Município de Amares à canoísta Joana Vasconcelos aconteceu ontem de manhã. Presidente desafiou a jovem a
criar uma escola de canoagem no concelho que a acolheu há alguns anos e a visitar escolas para dar o testemunho de “campeã”.

ROSA SANTOS
Presidente Manuel Moreira desafiou, ontem, Joana Vasconcelos a criar uma escola de canoagem em Amares

ROSA SANTOS

Jovem ganhou medalhas de ouro e de bronze na Taça do Mundo de Canoagem

lll
“Seria fantástico criar uma
escola de canoagem e faz
falta em Amares. Mesmo
em tempo de Covid-19 
é um desporto que se pode
praticar individualmente e
ao ar livre. Seria um desafio
bastante interessante.
Porque não?”.

Joana Vasconcelos
Canoísta
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Joana Vasconcelos
conquistou no passado
fim-de-semana uma
medalha de ouro 
nos 500 metros (K1) 
e outra de bronze nos
200 metros na Taça do
Mundo de Canoagem 
de Velocidade, que foi
disputada na Hungria.

A jovem canoísta, que
veste a camisola do
Benfica, é natural de
Crestuma, mas reside no
concelho de Amares há
alguns anos.

+ mais

Os Clientes exigentes 
escolhem-nos...

Cabanelas - Vila Verde
tlf. 253 925 150/1
tlm. 934 915 748

•ENERGIAS RENOVÁVEIS
•AR CONDICIONADO
• PICHELARIA
•VENTILAÇÃO 
•PISCINA 
•GÁS
•AQUECIMENTO 

CENTRAL 
•ASPIRAÇÃO

CENTRAL
•REGA AUTOMATIZADA
•ASSISTÊNCIA TÉCNICA

geral@ecominho.pt
www.ecominho.pt
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PÓVOA DE LANHOSO
| Marlene Cerqueira | 

A Câmara da Póvoa de Lanhoso

vai avançar com a criação da

‘Casa do Livro’ num edifício a

reabilitar, localizado no centro

urbano da vila. O concurso pú-

blico para a obra já está em cur-

so, devendo o investimento estar

concluído em Dezembro de

2021.

Este projecto representa um in-

vestimento total de 489.424 eu-

ros, contando com um apoio do

FEDER na ordem dos 416 mil

euros através do NORTE 2020,

verba que corresponde a uma ta-

xa de comparticipação de 85%

do valor do investimento elegí-

vel aprovado.

A ‘Casa do Livro’ vai ser insta-

lada no Largo António Lopes, na

correnteza de outros edifícios

emblemáticos como são o Thea-

tro Club e o Centro Interpretati-

vo Maria da Fonte, que, com ou-

tros dois edifícios privados,

materializam a aresta norte do

triângulo que é este Largo.

A ‘Casa do Livro’ é um local

pensado para aproximar o livro

do leitor, incentivar à leitura,

atrair a comunidade e desfazer o

estigma de que o livro físico já

está ultrapassado. Além da cria-

ção de um novo espaço com ac-

tividades de incentivo ao hábito

de ler, através de oficinas literá-

rias e ciclos de leitura, projec-

tou-se também a realização de

actividades para a comunidade.

‘Casa do Livro’ nasce na Póvoa de Lanhoso
INVESTIMENTO de quase meio milhão de euros, co-financiado em 85% por fundos comunitários, vai permitir a concretização da
‘Casa do Livro’, no Largo António Lopes, na Póvoa de Lanhoso. Concurso público já está a decorrer.

DR

‘Casa do Livro’ vai nascer no Largo António Lopes, no centro da vila

Póvoa de Lanhoso
Vencedor do prémio literário 
‘António Celestino’ é conhecido hoje
Hoje fica a conhecer-se quem leva para casa o prémio literário ‘António
Celestino 2020’ com um valor pecuniário de 1000 euros.
Promovido todos os anos pela Câmara Municipal da Póvoa de Lanhoso,
este concurso recebeu 226 trabalhos, mas apenas 103 foram aceites por
cumprir as normas de participação.
Devido às restrições derivadas da pandemia de Covid-19, o ‘Prémio Lite-
rário António Celestino’ decorreu, este ano, em moldes um pouco diferen-
tes dos anos anteriores e o mesmo vai acontecer com a cerimónia de en-
trega deste prémio, em que apenas participam Presidente da Câmara
Municipal da Póvoa de Lanhoso, membros do júri e vencedor desta
edição.
Outra das novidades desta edição prende-se com a abertura à participa-
ção de todos os cidadãos portugueses maiores de 18 anos e não apenas
os naturais da Póvoa de Lanhoso, levando assim mais longe o nome do
patrono deste prémio, António Celestino.
Fomentar o gosto pela leitura e pela escrita na comunidade concelhia,
defender e valorizar a Língua Portuguesa, promover e incentivar a criação
literária e homenagear António Celestino, que nasceu na Póvoa de La-
nhoso e aqui residiu parte da sua vida. Condecorado em Portugal e no
Brasil pelo seu talento e dedicação às artes, António Celestino faleceu, no
concelho Povoense, aos 95 anos de idade.

Barcelos
PSD quer reunião extraordinária 
Os vereadores do PSD requereram uma reunião de câmara extraordinária
para “verem agendados e debatidos” os assuntos que “entendem como
importantes para o concelho de Barcelos”. Em comunicado, o PSD refere
que o presidente da autarquia “deverá agendar uma sessão extraordiná-
ria para um dos oito dias subsequentes à recepção do requerimento”.
Uma das propostas que os vereadores do PSD querem ver discutida é so-
bre a “atribuição equitativa de subsídios” às Juntas de Freguesia. “O que o
PSD quer, tão-só, é conferir alguma seriedade e transparência a um acto
que assume cada vez mais contornos obscuros, de caciquismo e de tráfico
de influências”, acusa o PSD. 
O PSD quer ver, ainda, discutida a proposta para a elaboração de um estu-
do sobre o tráfego, circulação e estacionamento no perímetro urbano de
Barcelos.

§notas
Publicidade
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BARCELOS
| Marlene Cerqueira | 

“É, sobretudo, um sinal de que o
Instituto Politécnico do Cávado
e do Ave (IPCA) está a desempe-
nhar o seu papel e a responder às
necessidades da região”. É desta
forma que Maria José Fernandes
analisa o facto de o politécnico
ter preenchido 99% das vagas
que disponibilizou na primeira
fase do concurso nacional de
acesso ao ensino superior.

Das 715 vagas oferecidas, o
IPCA ocupou 706 após a 1.ª fase
do concurso nacional de acesso,
o que representa um aumento de
70 alunos face ao ano passado. 

Neste concurso nacional tam-
bém ficou evidente a elevada
procura pelos cursos do IPCA,
que recebeu mais de 3810 candi-
daturas para as 715 vagas dispo-
níveis.

Entre os novos caloiros, os alu-
nos que vão fazer mestrado e os
que vão frequentar cursos técni-
cos superiores profissionais
(CTeSP), “são 2000 os novos
alunos do IPCA neste ano lecti-
vo”, revela Maria José Fernan-
des, em declarações ao ‘Correio
do Minho’, realçando que “num
ano de pandemia é um número
extraordinário”.

Maria José Fernandes realça
também a elevada procura dos
cursos em regime pós-laboral,
que tiveram uma taxa de ocupa-
ção de 100% neste concurso na-
cional de acesso ao ensino supe-
rior. 

A presidente considera que são
indicadores que “reforçam a no-
toriedade e a marca de qualidade
que o IPCA tem na sociedade
bem como o seu papel na satis-
fação das necessidades de for-
mação superior da região e do
país”.

O IPCA vai continuar a apostar
nos cursos pós-laborais, concre-
tamente também em Braga,
quando estiveram concluídas as
obras no edifício que o politéc-
nico ocupa nas imediações do
Altice Forum Braga.

O IPCA também registou uma
procura considerável nas candi-
daturas aos Cursos Técnicos Su-
periores Profissionais (CTeSP).

Na 1.ª fase de acesso aos
CTeSP foram colocados 809 es-
tudantes distribuídos pelos 24
cursos. 

Restam pouco mais de 100 va-
gas para 23 CTeSP. As candida-
turas para esta 2.ª fase estão a
decorrer até 2 de Outubro.

A presidente do IPCA nota
igualmente a elevada procura
que também estes cursos profis-
sionais registam. 

Os CTeSP são cursos de forma-
ção superior, de curta duração
(120 ECTS - quatro semestres)
com carácter profissionalizante
e com forte inserção regional.
Permitem a continuação de estu-
dos ao nível superior (dada a sua
ligação/proximidade às licencia-
turas) e confere um diploma de
Técnico Superior Profissional.

Com mais 2000 alunos nas
suas escolas e campi, o IPCA
tem tudo preparado para que
“tudo corra bem”, esperando-se
que os ovos estudantes cumpram
também o seu papel, ou seja que
sejam responsáveis para que “tu-

do continue a correr bem como
até agora”.

“O IPCA, através das suas es-
colas, centros de investigação e
serviços, preparou-se para rece-
ber de volta os alunos”, refere
Maria José Fernandes, realçando
que foi feito um trabalho de cria-
ção de condições necessárias pa-
ra reduzir os riscos de contágio
da pandemia “e agora é funda-
mental que todos cumpram as
normas e regras de segurança
definidas quer pelas autoridade
de saúde, quer pelo IPCA”.

As aulas para os 2.º e 3.º anos
dos cursos já arrancaram na se-
mana passada “e para já está tu-
do a decorrer com normalidade,
com todos a ser muitos respeito-
sos e conscientes da situação
que se vive”, nota Maria José
Fernandes.

Também as aulas do 2.º ano
dos cursos CTeSP já arrancaram,
devendo as do 1º ano começar a
6 de Outubro.

Maria José Fernandes: “o IPCA está a 
responder às necessidades da região”
PRESIDENTE do IPCA considera que os resultados do primeira fase do concurso nacional de acesso ao ensino superior demons-
tram que “o IPCA está a responder às necessidades de formação superior da região”. Politécnico preencheu 99% das vagas.

DR

Maria José Fernandes, presidente do IPCA, mostra-se satisfeita e orgulhosa com a elevada procura do politécnico 

DR

IPCA preparou-se para o regresso ao ensino presencial e alunos têm cumprido as regras

O IPCA divulgou nas suas
redes sociais uma
mensagem de 
boas-vindas aos novos
estudantes, onde Maria
José Fernandes começa
por realçar “o orgulho”
por novos alunos terem
escolhido este
politécnico. “Aqui,
tornar-vos-eis cidadãos
mais completos,
conscientes, tolerantes e
activos”, referiu,
apelando ainda aos
novos alunos para que
“honrarem e
dignificarem os nossos
valores com respeito
pelo outro e pelo
pluralismo de opinião”.

+ mensagem
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CABECEIRAS DE BASTO
| Redacção | 

“Mais do que um território nós
somos um Povo. Um povo que
tem uma identidade própria.” As
palavras foram proferidas pelo
presidente da Câmara Municipal
de Cabeceiras de Basto, Francis-
co Alves, ontem, nas comemora-
çoes do Dia do Município.

O evento serviu para homena-
gear todos aqueles que contri-
buíram para o desenvolvimento
do concelho. “Somos um povo
rico em história, cultura, usos,
costumes e tradições. Uma his-
tória recheada de momentos, fei-
tos e factos concretizados por
homens honrados e corajosos
tão bem personificados na histó-
ria e na lenda do nosso Basto”,
disse Francisco Alves. O autarca
lembrou, ainda, os “comercian-
tes, industriais, e tantos outros
empresários que tiveram a cora-
gem de aqui ficar, investir e criar
emprego. Somos uma terra de
trabalhadores que nos seus em-
pregos dão o seu melhor e tanto
contribuem para a criação de ri-
queza. Somos uma terra de gente
da cultura e da educação que co-
locam o seu conhecimento e sa-

ber ao serviço da comunidade”.
O presidente da Assembleia

Municipal de Cabeceiras de
Basto, Joaquim Barreto, desa-
fiou os cabeceirenses a mante-
rem-se “focados no progresso
sem perder de vista a nossa iden-
tidade e a sustentabilidade deste
território”.

Joaquim Barreto lembrou ain-
da a os tempos difíceis que esta-
mos a passar, ao referir que “a
pandemia que vivemos faz-nos
pensar o território de uma outra
forma, mais coesa, dando valor
ao que realmente importa e à ne-

cessidade de criar sinergias lo-
cais e regionais conducentes ao
bem-estar social.”

Além dos presidentes da Câ-
mara e da Assembleia Munici-
pal, a cerimónia do Dia do Mu-
nicípio contou com as presenças
de vereadores, do presidente da
Junta de Freguesia de Refojos,
Outeiro e Painzelae de represen-
tantes das forças políticas da As-
sembleia Municipal. Depois da
sessão solene, o Arcebispo de
Braga, D. Jorge Ortiga,  cele-
brou a missa na igreja do Mos-
teiro de S. Miguel de Refojos. 

DR

Momento da Sessão Solene do Dia do Município de Cabeceiras de Basto

Município homenageou
“povo com identidade”
DIA do Município foi uma homenagem à população, que tanto contribuiu
para a criação de riqueza, disse o autarca Francisco Alves.

Guimarães e Famalicão
‘Peles International Drum Fest’  
reúne grupos nacionais e estrangeiros
‘Atlantic Percussion Group’, ‘Ronda dos Mafarricos’, ‘RePercussion Trio’ e
‘Pulsat Percussion Group’. são alguns dos grupos que participam no ‘Peles
International Drum Fest’, que decorre em Famalicão e Guimarães, entre
amanhã e domingo. 
O festival é composto por quatro concertos “que se caraterizam pela capa-
cidade de aglutinar nesta edição o que de melhor se tem feito em Portu-
gal na área da percussão”, refere a organização. Um dos concertos (‘Ronda
dos Mafarricos), tem a duração de oito horas para permitir a actuação de
vários artistas. Todos os espectáculos são em formato de ‘streaming’
(emissão digital). No dia 1, às 21.30 horas,  actuam os ‘Atlantic Percussion
Group’, no Centro e Laboratório de Vermil (Guimarães). No dia 2, no mes-
mo local, sobem ao palco os vários artistas da ‘Ronda dos Mafarricos’. No
dia 3, mas no Espaço Fauna (Famalicão), também às 21.30 horas, ouvem-
se os acordes do ‘Repercussion Trio’. O festival encerra com o concerto dos
‘Pulsar Percussion Group’ , a partir das 18 horas, no Espaço Fauna (Fama-
licão).

Fafe
Promoção do território atrai 
mais turistas às unidades hoteleiras 

A ocupação hoteleira do concelho de Fafe atingiu valores próximos dos
100 por cento no fim-de-semana passado, esperando-se que o mesmo
acontecão no sábado e domingo (3 e 4 de Outubro). Em destaque estão
as acções promocionais desenvolvidas pelo município em eventos como a
‘Volta a Portugal em Bicicleta’ e no ‘Rali de Montelongo’. A divulgação
destes valores resulta de uma auscultação efectuada aos empreendimen-
tos turísticos do concelho e que permitem ao presidente da Câmara Mu-
nicipal de Fafe, Raúl Cunha, afirmar que “estes dados garantem que a pro-
moção realizada do território e da marca Fafe potencia o sector turístico e
dinamiza a economia local, apoiando os fafenses que, assim, veêm asse-
gurados os seus postos de trabalho”. O autarca acrescentou que "o cresci-
mento e a recuperação do sector do turismo sem interrupções ou retro-
cessos depende muito do do cumprimento das normas definidas pela
Direcção-Geral de Saúde que são cruciais em todos os contextos, quer no
desenrolar das provas desportivas, quer na execução das medidas implí-
citas na certificação 'Clean and Safe' dos alojamentos". Raúl Cunha desa-
fiou os turistas e visitantes a descobrirem o desporto, a gastronomia, a
cultura e a paisagem do concelho.

§eventos

VIZELA
| Redacção | 

O presidente da Câmara Muni-
cipal de Vizela, Victor Hugo
Salgado, e o vereador das
Obras Municipais, Joaquim
Meireles, visitaram as obras de
requalificação das margens e
do leito do rio Vizela.

Os trabalhos estão em fase de
conclusão, e resultam do con-
trato assinado com a Agência
Portuguesa do Ambiente, IP,
para execução da “Empreitada
de desobstrução do troço do rio

Vizela, entre a interceção da
Ribeira de Sá com o Rio Vizela
e a Ponte Romana” da bacia hi-
drográfica RH2 Cávado. As
obras de limpeza e desassorea-
mento do rio prevêm a constru-
ção de um muro e a recupera-
ção do existente e o lançamento
das bases para uma futura praia
fluvial. Esta obra de requalifi-
cação vai permitir o regresso
dos barcos ao Rio Vizela junto
ao Chalé, dando mais seguran-
ça às crianças e famílias e au-
mentando a relação da popula-
ção com o rio.

Autarca visitou trabalhos a decorrer no rio Vizela

Obra das margens e leito
permite regresso de barcos

DR

Victor Hugo Salgado visitou as obras do rio Vizela

Covid-19
Câmara disponibiliza
100 mil máscaras
A Câmara de Vizela vai distribuir
cerca de 40 mil máscaras por edi-
fícios municipais e pelas fregue-
sias . As máscaras estão acessí-
veis em 20 máquinas
dispensadoras. Mediante a intro-
dução de uma moeda de 0,50
euros, a máquina entrega um
‘kitº de duas máscaras. O dinhei-
ro dessas máquinas vai apoiar
uma instituição particular de so-
lidariedade social do concelho.
Entretanto, vão ser distribuidas
pelo Correio, outras 60 mil más-
caras (quatro por cada ‘kit’).

§Vizela
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VIANA DO CASTELO
| Redacção | 

A Fundação Gil Eannes foi dis-
tinguida com o troféu ‘Excelens
Mare’, pelas acções relaciona-
das com o mar e pela manuten-
ção do navio ‘Gil Eannes’’.

Os Prémios ‘Excellens Mare’
têm como objectivo reconhecer
a excelência e o mérito de pes-
soas ou entidades nas activida-
des do Mar e são atribuídos pela
‘PwC - PricewaterhouseCoo-
pers’.

O juri do concurso revelou que
“a  Fundação Gil Eannes nasceu
no contexto da meritória acção
dos cidadãos de Viana do Caste-
lo que resgataram da sucata o
icónico Navio Hospital ‘Gil
Eannes’, construído nos Estalei-
ros Navais de Viana do Castelo.

Este emblemático navio iniciou
a sua actividade como hospital
em 1955, apoiando durante dé-
cadas a frota bacalhoeira portu-
guesa que actuava nos bancos da
Terra Nova e Gronelândia. Após
ter sido desactivado esteve qua-
se para ser desmantelado, no en-
tanto, o extraordinário gesto dos
vianenses que, considerando-o
património cultural e afectivo da
cidade, o compraram, o reabili-
taram e o transformaram num
excelente espaço museológico,

salvando assim este símbolo
da epopeia da pesca do baca-
lhau.”

Desde que a gestão deste patri-
mónio foi entregue à Fundação
Gil Eannes mais de um milhão
de pessoas visitaram o navio. 

O prémio foi entregue pelo re-
sidente do júri ‘Excellens Mare
na Gala 2020’ e sócio da ‘PwC
Portugal’ responsável pelos as-
suntos do Mar. Miguel Marques.

Marcaram presença na sessão o
presidente da Fundação ‘Gil
Eannes’ e da Câmara Municipal
de Viana do Castelo, José Maria
Costa, o vice-presidente da fun-
dação, João Costa, e o vice-pre-
sidente da Câmara Municipal de
Viana do Castelo, Vítor Lemos.

A sessão decorreu na sala José
Hermano Saraiva, a bordo do
navio ‘Gil Eannes.

Fundação Gil Eannes premiada
TROFÉU ‘Excelens Mare’ distinguiu o trabalho feito pela Fundação pelas actividades ligadas ao mar e pela manutenção do navio
Gil Eannes’, transformado em espaço museológico.

DR

José Maria Costa recebeu o prémio ‘Excelens Mare’ atribuido à Fundação ‘Gil Eannes’
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Viana do Castelo

lll
Desde que a gestão deste
património foi entregue à
Fundação Gil Eannes mais
de um milhão de pessoas
visitaram o navio

Publicidade
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ARCOS DE VALDEVEZ
| Redacção / Lusa | 

O presidente da Câmara Munici-
pal dos Arcos de Valdevez, João
Manuel Esteves, propôs ontem a
redução do preço das portagens
da auto-estrada A3, entre Braga
e Valença. A autarquia arcuense
considera que a reução do preço
contribui para “o aumento da
competitividade da região e me-
lhoria da qualidade de vida da
população. Os cortes nas autoes-
tradas que servem sobretudo ter-
ritórios do interior e de baixa
densidade só poderão ser imple-
mentados no próximo ano, es-
tando o Governo a preparar a in-
trodução de descontos em oito
autoestradas, entre as quais a
A28 (Porto-Viana). Consideran-
do que a autoestrada A3 é a úni-
ca autoestrada que serve o inte-
rior do Alto Minho, é da máxima
e inteira justiça que, tal como
noutras vias do interior do país
onde está prevista a redução da
portagem, esta venha a ter o va-
lor da sua portagem reduzido”,
refere um comunicado da autar-
quia. O município arcuense des-
taca que a “A3 é a principal es-
trada de cariz superior de
ligação dos concelhos do inte-
rior do Alto Minho à região e ao
país em termos internacionais, e
é importante para a mobilidade
das pessoas, das empresas, da
diáspora e para a relação trans-

fronteiriça com Espanha. Ao
mesmo tempo é muito relevante
para a promoção e divulgação
das potencialidades do território,
para a localização industrial e o
turismo e para a atracção de in-
vestimento para a região.Com a
redução dos custos das porta-
gens os territórios do interior do
Alto Minho ganharão uma maior
competitividade e atractividade,
potenciando a atracção de em-
presas, a criação de emprego e
rendimento, bem como a fixa-
ção, regresso e atracção de pes-
soas”. A proposta do autarca ar-
cuense vai ser enviada “para as
várias entidades responsáveis”.

A posição assumida pelo exe-
cutivo municipal surge na se-
quência da proposta de Orça-

mento de Estado (OE) para o
próximo ano, que se encontra
“em fase de aprovação”.

Refira-se, a propósito, que a
Comissão Política Distrital do
PSD de Viana do Castelo lamen-
tou “o adiamento da redução do
valor das portagens em várias
auto-estradas do país, nas quais
estava incluída a A28, e o facto
de a A3 continuar “fora do paco-
te anunciado pelo Governo. Es-
pera-se que haja alguma justiça
e que a A3 que liga o Porto a Va-
lença - com ligação à fronteira
com Espanha - beneficie tam-
bém deste pacote de reduções”,
referiu Olegário Gonçalves, pre-
sidente da Comissão Política
Distrital do PSD de Viana do
Castelo.

Redução de portagens na A3
aumenta competitividade
CERIMÓNIA de Acreditação contou com a presença do Secretário de Estado
Adjunto e da Saúde, Fernando Araújo.  mmmmm mmm

DR

Arcos de Valdevez quer auto-estrada A3  mais barata

PONTE DE LIMA
| Redacção | 

A autarquia de Ponte de Lima

vai investir 345 mil euros na re-

modelação do Largo da Feira,

em Freixo. A empreitada foi

aprovada na reunião do executi-

vo municipal.

Os trabalhos incluem a valoriza-

ção da fonte e dos freixos, que

dão nome à freguesia, através da

criação de um corredor central.

Corredor esse que vai ser circun-

dado por um percurso automó-

vel e por um parque de estacio-

namento. Vai ser construido um

rinque para o Jogo da Malha-

Toda a área central é envolvida

por uma cortina verde (com

plantas) que apenas permite o

atravessamento em pontos estra-

tégicos e que possibilita criar um

filtro visual e acústico para as

estradas nacionais que lhe são

confinantes.

O piso em terra batida vai ser

substituído por lajedo de granito

amarelo de Ponte de Lima no

corredor central, cubo de granito

azul no estacionamento e betão

colorido. 

A iluminação pública, as redes

de drenagem de àgua da chuva e

as infraestruturas existentes vão

se todas remodeladas. 

A remodelação do espaço permi-

te estabelecer uma nova ordem

para a feira quinzenal.

Câmara aprovou obras no valor de 345 mil euros

Largo de Freixo vai ser remodelado

CAMINHA
| Redacção | 

A Câmara Municipal de Cami-
nha vai atribuir incentivos a
ciestudantes do concelho que
frequentem o ensino superior. 
Além dos beneficiários de anos
anteriores, vão ser incluídos na
lista mais cinco estudantes que
frequentem a universidade nes-
te ano lectivo.
As candidaturas ‘abrem’ na
próxima semana e prolongam-
se até ao dia 6 de Novembro.
Os incentivos destinam-se a es-
tudantes que reúnam os seguin-
tes requisitos: residam no con-
celho de Caminha, há pelo
menos 2 anos; ingressem ou
frequentem um curso superior;
façam prova do pedido de bolsa
de estudo aos serviços sociais
da respectiva universidade/ ins-

tituto ou comprovativo do be-
neficio da mesma; não sejam ti-
tulares de curso superior; e que
o agregado familiar não ultra-
passe um rendimento por pes-
soa superior a 40 por cento do
salário mínimo nacional. 
O valor a atribuir a cada estu-
dante será igual a três vezes o
salário mínimo nacional fixado
para o primeiro dos anos civis
que constituem o ano lectivo
respectivo e a sua duração será
igual à do tempo mínimo esta-
belecido para a obtenção do
grau de licenciatura com apro-
veitamento escolar.
As candidaturas devem ser en-
tregues  no gabinete de Acção
Social da Câmara de Caminha,
no Gabinete de Apoio ao Muní-
cipe, em Vila Praia de Âncora,
ou pelo site da Câmara na inter-
net (www.cm-caminha.pt).

Candidaturas terminam a 6 de Novembro

Câmara apoia estudantes
universitários do concelho

Publicidade
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SC BRAGA
| Carlos Costinha Sousa | 

Na nova newsletter ‘Voz da Le-
gião’ dedicada ao clube que é
apresentada aos sócios e adeptos
todas as semanas e que conhe-
ceu ontem o seu segundo núme-
ro, o Sporting Clube de Braga
mostrou-se muito crítico para
com as decisões de arbitragem
que considera serem muito fá-
ceis de tomar, quando são preju-
diciais aos Guerreiros do Minho.

“A semana desportiva voltou a
ficar aquém das expectativas,
muito devido à inesperada der-
rota com o Santa Clara. Mas,
justiça seja feita: o ‘rigor’ das ar-
bitragens em Portugal (mais em
alguns campos do que nou-
tros...) tem sido levado a um ex-
tremo que muito deve ‘orgulhar'
todos aqueles que, factualmente,
saíram beneficiados nestas pri-
meiras jornadas da Liga...”, po-
de ler-se na newsletter publicada
pelo clube, que continua com o
tema: “ironia à parte, a facilida-
de com a qual se tomam deci-
sões erradas e prejudiciais ao SC
Braga deixa-nos preocupados. É

um facto que não entrámos bem
no campeonato e todas estas
considerações e reparos não jus-
tificam as derrotas. Mas também
não é menos verdade que, além
de uma grande dose de azar e
falta de eficácia (duas bolas nos
ferros e sete ocasiões de golo
desperdiçadas), o SC Braga tem
sido alvo de decisões duvidosas,

algumas delas incompreensíveis
e assentes numa interpretação
dúbia e pouco factual. Não pedi-
mos benefícios; exigimos um
critério uniforme”.

Além disso, o clube critica ain-
da o facto de os adeptos de fute-
bol estarem a ser alvo de “margi-
nalização” já que não parece
correcto “entrar pelo caminho

das comparações com todos
aqueles que, nos últimos meses -
de forma bem-sucedida -, têm si-
do capazes de organizar eventos
com a presença de público. Mas
gostaríamos de acreditar que
também a Liga Portugal vai re-
velar um conjunto de medidas
que vão ao encontro das preten-
sões dos clubes”.

SC BRAGA ‘ATIRA-SE’ AOS ÁRBITROS
E À FALTA DE PÚBLICO NOS ESTÁDIOS
GUERREIROS DO MINHO não pouparam críticas “facilidade com a qual se tomam decisões erradas e pre-
judiciais ao SC Braga”, relativamente à arbitragem, criticando também a falta de público nos estádios.

DR

Rodrigo Gomes tem estado em destaque na equipa sub-23
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Escolas de Formação

BOM JESUS

Av. General Norton de Matos, 31- Braga
Rua José Lopes Silva Granja, 50 - Lomar

• Mercadorias Perigosas - ADR

• Motorista de Táxi

• Formação Inicial Acelerada (CAM)

• Motorista de Pesados - Formação Contínua (CAM)

253 216 446 / 967 570 067 
253 686 310 / 927 450 221

secretaria.bomjesus@hotmail.com  / secretaria.bomjesuslomar@hotmail.com

ÚLTIMAS INSCRIÇÕES 
PARA:

Taça de Portugal
Minhotos já conhecem
adversários da segunda
eliminatória
Depois de terem garantido a parti-
cipação na segunda eliminatória da
Taça de Portugal, após logarem
derrotar os seus adversários na pri-
meira ronda da prova, as equipas
minhotas do Vilaverdense, Limia-
nos, Cerveira e AD Fafe juntam-se
ao Merelinense e Monção, que ti-
nham ficado isentos da primeira
ronda da competição, e também ao
Vizela - entra agora em acção - e ao
Montalegre na disputa da próxima
eliminatória, tendo ontem ficado a
conhecer os adversários que vão
defrontar.
Assim, o sorteio ditou os seguintes
encontros para as equipas do Mi-
nho: Câmara Lobos (CP) - Vizela
(II), Vilaverdense (CP) - Lourinha-
nense (CP)/União Santarém (CP),
Limianos (D) - Aljustrelense (CP),
Ideal (CP) – Merelinense (CP),
Montalegre (CP) - Vila Cortez(CP),
Cerveira (CP) – Oriental (CP), Pero
Pinheiro (CP) - AD Fafe (CP) e Mon-
ção (D) - Barreirense (D).

Liga Portugal
Jogo entre Santa Clara
e Gil Vicente vai ser
o primeiro com público
O jogo Santa Clara-Gil Vicente, da
terceira jornada da I Liga, vai ter
uma assistência de mil pessoas,
sendo o primeiro jogo profissional
da época a ter público no estádio
devido às restrições da Covid-19.
“A Santa Clara Açores, Futebol SAD
e a Liga Portugal informam que o
jogo Santa Clara - Gil Vicente, da
terceira jornada da I Liga, terá pú-
blico nas bancadas, o que acontece
pela primeira vez no futebol profis-
sional desde Março e funcionará co-
mo jogo-piloto”, assinala o clube
açoriano em nota de imprensa.
A permissão de público no estádio
de São Miguel surge após a Liga ter
sugerido à Direcção Regional da
Saúde dos Açores (DRS) que apli-
casse aos encontros do Santa Clara
as normas regionais, que permitem
a presença de público em eventos
desportivos.
O Santa Clara refere ainda no comu-
nicado enviado que a entidade de
saúde dos Açores “aprovou a pre-
sença de público”, mediante o “limi-
te máximo de 10% da capacidade
total do recinto desportivo”, que no
caso do estádio de São Miguel são
1000 pessoas.

§sorteio

MOREIRENSE
| Redacção/Lusa | 

O defesa brasileiro Djavan ter-
minou ontem a ligação ao Mo-
reirense, ao acordar a rescisão
do vínculo contratual extensível
até Junho de 2021, confirmou à
agência Lusa fonte do clube.

O lateral esquerdo, de 32 anos,
cumpriu 12 encontros na primei-
ra temporada em Moreira de Có-
negos e deixou de integrar as op-
ções do treinador Ricardo Soa-
res no defeso, face à concorrên-
cia do luso-guineense Abdu Con-
té e do reforço Pedro Amador.

Antes do Moreirense, o canho-

to representou Académica, SC
Braga e Chaves e conquistou
uma Taça de Portugal pelos arse-
nalistas, em 2015/2016, num
percurso iniciado nos brasileiros
do Astro, Feirense, Corinthians
Alagoano e CRB.

Djavan é a 22.ª saída oficializa-
da pelos cónegos, além de no-
mes como Pedro Trigueira, Iago
Santos, João Aurélio, Rafik Hal-
liche, Nuno Santos, Bilel, David
Texeira, Gabrielzinho, Luther
Singh e Nenê.

O Moreirense estreou-se na
I Liga com um triunfo sobre o
Farense (2-0) e uma derrota na
visita ao Benfica (0-2).

Participou em 12 jogos na época passada

Djavan rescinde com cónegos

Treino com destaque para
a chamada do jovem
Rodrigo Gomes aos
trabalhos da equipa
principal. Jogador de 17
anos tem estado em
destaque nos sub-23 e
tem dado nas vistas, tanto
é que foi chamado aos
trabalhos por Carlos
Carvalhal.
Rui Fonte e Nico Gaitán
são os ausentes por lesão,
continuando a recuperar.

+ plantel
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Um viva ao histórico bracarense!

É
um dos históricos clubes da re-
gião e do distrito de Braga. A 30
de Setembro de 1938 nasceu o
Merelinense Futebol Clube, ori-
ginário da freguesia de Merelim

S. Pedro mas extensível, também, a Me-
relim S. Paio.

O orgulho é imenso entre as gentes da
terra e também por todos os que, ao longo
dos anos, ajudaram a escrever a história
do Merelinense Futebol Clube, que vai
dando passos firmes na expansão da sua
‘marca’, atingindo relevo jé em contexto
nacional, sobretudo por participações im-
portantes na prova rainha do futebol por-
tuguês, a Taça de Portugal.

É com um palmarés riquíssimo que o
clube se apresenta no seu 82.º aniversário.
São 12 os títulos regionais alcançados pe-
la equipa sénior ao longo dos anos, aos
quais se juntam mais algumas conquistas
nos escalões de formação, uma das gran-
des apostas do clube desde sempre e que,
na opinião do presidente Miguel Pinto,
será, naturalmente, para manter, já que é
essa a identidade do clube.

Filiado na Associação de Futebol de
Braga desde a época 1946/1947, o clube
conta na vitrine de troféus com um cam-
peonato da Pró-Nacional (2015/16), dois
campeonatos da Divisão de Honra
(1997/98 e 2003/04), três campeonatos da
I Divisão (1877/78, 1981/82 e 1990/91),
três Taças AF Braga (1977/78)2013/14 e
2015/16), duas Supertaças AF Braga
(2014 e 2016), bem como uma Taça dos
Campeões do Minho Braga/Viana do
Castelo, conquistada em 2015/16.

Na formação contam-se títulos distritais
nos escalões de juniores (tem um título
nacional), juvenis e iniciados.

Mensagem

“Este é um tempo para agradecer a todos os
que fizeram e fazem deste sonho uma

realidade. Continuemos a ser merecedores
do legado dos nossos antepassados,
herança de valor que nos faz sentir

orgulhoso mas também com um
sentimentos de responsabilidade, de

manter um bom nome e continuar a crescer
de forma sustentável e honesta. Ambição

aliada a honestidade e dignidade são
apanágio das nossas gentes.”

Actualidade

O clube já iniciou a época desportiva
2020/21 no Campeonato de Portugal,
competição onde vai participar pelo quarto
ano consecutivo, e onde ocupava a quinta
posição na época passada, aquando da
suspensão das competições por causa da
Covid-19. Na Taça de Portugal, o
Merelinense está já na 2.ª eliminatória,
depois de ter sido um dos isentos na
primeira ronda da prova rainha do futebol
português.

Merelinense FC
festeja hoje o 

82.º aniversário, data que
este ano, em função da
pandemia, não permite

grandes festejos, senão a
memória de um passado
honrado, que orienta os

passos pelos quais o
futuro do clube vai ser

escrito. 

Publicidade

A UNIÃO DAS FREGUESIAS
DE MERELIM (S. PEDRO) E FROSSOS

Felicita o Merelinense Futebol Clube
pelos 82 anos ao serviço do Desporto.

Parabéns!



N
ascido, há 48 anos, na freguesia
de Merelim S. Paio, Miguel
Pinto assume, pelo segundo
mandato consecutivo, os desti-
nos do Merelinense, um clube

que o viu nascer e que ocupa grande parte
das memórias de quase meio século de vi-
da.

“A minha ligação [ao clube] é idêntica à
de todos os outros directores que com-
põem a direcção. Somos pessoas da fre-
guesia e grande parte dee nós acabamos
por iniciar a nossa ligação ao clube ainda
muito jovens, na idade de juvenis e inicia-
dos, onde praticamos no Merelinense a
actividade do futebol. Uns atingiriam pa-
tamres mais elevados de profissionalis-
mo, dentro do futebol. No meu caso, jo-
guei sempre no Merelinense até aos 30
anos. É essa a minha ligação, por um lado
às freguesias de onde somos naturais - o
clube é das duas freguesias, é importante
referir isso, Merelim S. Pedro e Merelim
S. Paio. Temos o apoio das duas juntas e é
uma ligação já de longa data”, assinalou,
elegendo os dois momentos mais marcan-
tes dos seus mandatos.

“A programação da primeira época, que
é sempre difícil. Quando estamos a iniciar
uma etapa no dirigismo desportivo, como
é o caso desta direcção, embora haja uma
ligação forte ao futebol, nunca tínhamos

passado por esta situação. Depois, outro
momento significativo, acaba por ser a
forma como o campeonato acabou, de um
momento para o outro, por causa da pan-
demia. Isso dificultou bastante o término
da época anterior e condicionou a prepa-
ração desta nova época. Além disso, há o
problema daquilo que estamos permanen-
temente a enfrentar, porque nunca sabe-
mos o que é que nos espera, e esta indefi-
nição, incerteza e angústia acaba por nos

desgastar, porque é uma variável que não
dominámos, apesar da começarmos a sa-
ber lidar mais ou menos com ela. Estes
seriam os dois momentos mais marcan-
tes. O arranque da programação de uma
época, em que todos nós nos estreamos
no dirigismo, e depois a forma como a
época terminou. A programação da nova
época não ficou facilitada por causa do
tempo que vivemos”, lamentou o dirigen-
te.
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“Pandemia dificultou 
preparação da nova temporada”

Miguel Pinto vai cumprir
o sgundo mandato na
presidência do clube.

Antigo atleta do clube, quer
continuar a ver o seu

Merelinense crescer, de
forma sustentada.

AANNIIVVEERRSSÁÁRRIIOO8822..ºº2

Em cima, o documento
referente à filiação do

Merelinense Futebol Clube
na Associação de Futebol
de Braga, na época de

1946/1947.
O que se seguiu foram anos
e anos de afirmação como

um dos emblemas mais
importantes do futebol

distrital e, agora, com uma
amplitude também nacional.

Publicidade

Felicita o
Merelinense

Futebol Clube
pelos 82 anos

ao serviço 
do Desporto.

Parabéns!Rua Quinta de Goja 
n.º39 - 4700-155 Braga-Frossos
tel. 253 622 328 tlm. 916 603 364



A
pandemia da Covid-19 causou
prejuízos vários à generalidade
dos clubes e o Merelinense não
fugiu à regra. Ainda assim, Mi-
guel Pinto, mostra-se satisfeito

com o facto de o clube ter fechado a últi-
ma época com as contas no verde.

“Felizmente para nós a época passada
terminou sem nenhum débito, o que nos
satisfaz, naturalmente. Temos cumprido
aquilo são os compromissos assumidos
pelo Merelinense. Obviamente, esta será
uma época muito mais difícil. Temos a
tendência de dizer que a época em que es-
tamos é sempre a mais difícil porque a
outra já passou. Mas essencialmente, este
ano será pior porque a conjuntura econó-
mica é mais severa e o pico da crise ainda
está para vir, portanto nós prevemos uma
temporada muito complicada a esse ní-
vel”, perspectivou, prosseguindo na aná-
lise.

“ Tivemos o cuidado de pensar nisso na
preparação da época, na dificuldade que o
país e a economia, europeia e mundial co-
mo um todo, atravessa e isso veio condi-
cionar muito o nosso trabalho. Um clube
como o Merelinense vive de patrocínios,
da simpatia e do amor à camisola que
adeptos, sócios e alguns empresários têm

para com o clube. Mas todos estamos em
dificuldades e certamente eles não pode-
rão ajudar o clube como gostariam e isso
leva-nos a ter uma dificuldade adicional”,
lembrou, sem deixar de olhar com opti-
mismo para a época desportiva que, en-
tretanto, já arrancou, com o Merelinense
a vencer, em casa, o Maria da Fonte por
1-0 na primeira jornada do Campeonato

de Portugal.
“Os nosso objectivos e os compromis-

sos que foram estabelecidos à medida que
fomos contratando - na medida em que
chegou um treinador novo, mantivemos o
director desportivo e fomos falando com
os jogadores para construir a equipa - de-
finimos a luta pelos primeiros lugares. E
isso passa por ficar nos cinco primeiros

lugares para depois lutarmos pelo acesso
à III Liga. É essa a ambição do Mereli-
nense, tendo consciência que para lá che-
garmos o importante é pensarmos jogo a
jogo, treino a treino, jornada a jornada, de
uma forma concentrada, porque se pen-
sarmos no quinto, quarto, terceiro, segun-
do ou primeiro lugares, sem o fazermos
de uma forma consciente e sustentada,
acaba por ser difícil. Será um campeonato
complicado, mas temos de pensar numa
forma positiva, com os pés bem assentes
o chão. Foi o que fizemos o ano passado e
queremos repetir este ano, esperando que
as coisas corram com normalidade, espe-
rando que não surja uma situação pandé-
mica, nem no clube, nem na série ou no
campeonato em geral que vá parar de for-
ma abrupta a competição”, rematou. 

“O Merelinense vive de patrocínios,
da simpatia e do amor à camisola”

30 de Setembro 2020 // Correio do Minho
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MERELINENSE FC

lll
“O objectivo que definimos foi a luta
pelos primeiros lugares e isso passa
por lutarmos para ficar nos cinco
primeiros e depois tentarmos o
acesso à III Liga. É essa a ambição do
Merelinense, indo à luta de forma
consciente e sustentada.”



A
aposta nos escalões de forma-
ção é uma das bandeiras dos su-
cessivos dirigentes que vão pas-
sando pela liderança do clube e,
com Miguel Pinto, não pode ser

diferente. Os jovens incorporam a identi-
dade do Merelinense e serão, no depender
de Miguel Pinto, os veículos de transpor-
te da mística do clube, percorrendo todas
as etapas e ciclos formativos, até ‘estacio-
narem’ no patamar dos seniores.

“Projectos para o futuro? O Merelinense
é um clube que vive de ciclos relativa-
mente curtos em termos de direcção. O
que temos procurado fazer neste segundo
mandato é sistematizar e implementar o
processo de certificação do clube como
entidade formadora. Fomos certificados

com 4 estrelas, numa valorização muito
boa para aquilo que são as condições do
clube. Conseguimos fazê-lo. Foi um tra-
balho muito meritório desta direcção e
dos elementos que a compõem. Portanto,
aquilo que prevemos ainda este ano é im-
plementar todo este processo da certifica-
ção na área da formação de uma forma re-

corrente e no dia a dia. Neste momento a
formação ainda não recomeçou, pelas ra-
zões que são conhecidas. Esperemos que
assim que as autoridades o entendam, ha-
ja de facto condições para passarmos ao
terreno, ao treino e à competição. Esse é o
projecto que mais nos move, porque o
Merelinense é um clube que sempre vi-

veu e tem de viver da formação e para is-
so tem de a trabalhar muito bem, daí ser
importantíssimo a implementação deste
processo, que é um marco importantíssi-
mo para nós”, explicou, visivelmente or-
gulhoso por este ‘marco histórico’ na vida
do clube, como é o reconhecimento por
parte da Federação.
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“Queremos implementar o processo 
de certificação, que muito nos orgulha”

Certificação
do clube como entidade

formadora 4 estrelas, por
parte da Federação

Portuguesa de Futebol, 
é uma das maiores vitórias
da direcção liderada por

Miguel Pinto.
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Publicidade

Mensagem aos sócios
“É com tristeza que vemos que o nosso
estádio, assim como os outros, continua
vazio. Apelamos uma vez mais à
compreensão deles, porque isto não é uma
decisão nossa mas sim dos organismos que
gerem e tutelam o desporto e o futebol em
particular. Mas dizer que também estamos
atentos e preocupados com eles e por isso,
os nossos jogos, incluindo o primeiro, já foi
transmitido na nossa página oficial do
facebook e vamos continuar a fazê-lo nos
jogos em casa e fora, de modo a que nesta
fase, os nosso adeptos possam acompanhar
o seu clube e façam chegar dessa forma o
apoio possível e que nós precisamos muito.
Temos de estar unidos e todos a remar para
o mesmo lado. Apelo à compreensão dos
sócios e que possam estar do nosso lado
para que possamos regressar o mais rápido
possível ao nosso estádio que é o que todos
desejamos”. 

Remodelação de Construção   |   Pintura - Pichelaria
Pladur - Pavimentos   |   Eletricidade Geral



F
oi o homem escolhido pela direc-
ção liderada por Miguel Pinto
para assumir as rédeas da equipa
principal do Merelinense FC na
nova temporada. É um técnico

com experiência e provas dadas nos cam-
peonatos distritais da Associação de Fute-
bol de Braga, mas principalmente a nível
nacional, onde, apesar da sua juventude,
soma já currículo na extinta III Divisão
Nacional, no Campeonato de Portugal e
também na II Liga.

Emanuel Simões é um homem do fute-
bol, que conhece muito bem a competição
que o Merelinense Futebol Clube disputa
na temporada 2020/2021 e também os
clubes que terá como adversários, quer
nesta competição, quer na prova rainha
do futebol português, a Taça de Portugal,
que a equipa vai começar a disputar na se-
gunda eliminatória, depois de ter ficado
isenta de participação na primeira ronda
desta competição.

Aos 41 anos, Emanuel Simões abraçou
o desafio de tentar conduzir a equipa bra-
carense ao sucesso e, sem medo das difi-
culdades, aceitou o convite e avançou pa-
ra a preparação de uma época que já se
esperava diferente, atípica e com muitas
condicionantes, face aos ‘estragos’ que já

foram e vão continuar a ser feitos pela
pandemia de Covid-19.

E o desafio era grande: o Merelinense
não ia entrar em loucuras na construção
do plantel, até porque também, como vá-
rios clubes, sofreu com esta pandemia no

que diz respeito aos apoios que conseguiu
reunir, a nível financeiro, para a presente
temporada. Além disso, sendo um clube
de tradição e que se liga às suas gentes, a
aposta na formação teria que ser uma rea-
lidade, também sob o comando de Ema-

nuel Simões.
O treinador arregaçou as mangas, lan-

çou-se ao trabalho juntamente com a sua
equipa técnica e estrutura directiva e
avançou com a construção de um plantel
que manteve alguns dos jogadores da

temporada passada e foi reforçado com
atletas que o técnico entende que serão,
ao longo da época, uma verdadeira mais-
-valia para a luta pelos objectivos do clu-
be na presente época. Mas a parte mais
importante da construção deste plantel foi
mesmo a questão da aposta na prata da
casa: neste momento são nove os jogado-
res do plantel principal que passaram pela
formação do clube.

“Temos um plantel que dá garantias
de realizar um bom trabalho”

Publicidade

lll
Merelinense FC apostou, para a nova
temporada, num treinador jovem,
mas já com grande experiência de
competições nacionais. Emanuel Si-
mões chega a Merelim depois de
passagens por FC Vizela, Desportivo
das Aves, Oliveirense, Maria da Fonte
e GD Louro.
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“
Dentro das limitações e contra-
riedades que toda esta situação
nos trouxe, penso que a cons-
trução do plantel para a nova
época e mesmo a preparação

para 2020/2021 até correu bem”. É a opi-
nião do treinador sobre este início de tem-
porada, sempre muito limitado pelas con-
dicionantes impostas pela pandemia.

E nos primeiros tempos a situação as-
sustou, porque ninguém sabia bem o que
poderia vir a acontecer. Houve muitas dú-
vidas, mas em Merelim nunca ninguém
virou costas à luta e, em conjunto, todos
avançaram confiantes para a preparação
da nova época.

“Foi complicado. Houve, e ainda há,
muitas dúvidas. O clube esteve muito

tempo parado, A preparação da época co-
meçou tarde, porque só tivemos autoriza-
ção para regressar aos treinos duas sema-
nas depois da maioria dos outros clubes
do nosso campeonato”, refere o treinador
que, mesmo assim, ficou muito satisfeito
com a prestação da equipa no primeiro jo-

go da época, uma vitória sobre o Maria da
Fonte por 1-0: “no primeiro jogo, é óbvio
que notámos que a equipa quebrou um
bocadito e que o andamento do adversá-
rio era maior a nível físico. Aliás, estáva-
mos à espera de uma entrada forte do Ma-
ria da Fonte e ficámos mais na ex-

pectativa, mas depois começámos a man-
dar no jogo. Tínhamos perspectivado uma
quebra da equipa por volta dos 65 minu-
tos, mas surpreendentemente, pela positi-
va, só notámos isso nos minutos finais,
por volta dos 85 minutos, o que nos dei-
xou muito satisfeitos”.

“Tivemos uma pré-temporada
muito limitada no tempo”

Emanuel Simões é a
aposta da direcção do

Merelinense para liderar a
equipa e mostra-se muito

satisfeito pelo desafio. Téc-
nico confessou que está a

voltar a acreditar no futebol.



4TALHOS
...A maior preocupação 
é a QUALIDADE das nossas CARNES

NOVO TALHO TADIM 
NOVO TALHO S. TIAGO 
NOVO TALHO LIJÓ 
TALHO REAL 

A
época arrancou com algumas
hesitações, mas em Merelim
ninguém treme na hora de
apontar objectivos para a edi-
ção de 2020/2021 do Campeo-

nato de Portugal, nem para a Taça de Por-
tugal, as duas competições que a equipa
vai disputar na temporada.

E Emanuel Simões também é claro ao
apontar as metas que traçou, juntamente
com a sua equipa técnica, a estrutura di-
rectiva do clube e os próprios jogadores:
o campeonato é a prioridade.

“Sabemos bem que a Taça de Portugal é
uma competição muito apetecível a todos
os níveis. É uma excelente montra para os
jogadores, para os treinadores e para os
clubes a nível desportivo. Mas também na
nível financeiro, se houver a possibilida-
de de defrontar um dos grandes do futebol
português, havendo transmissão televisi-
va, os valores são muito agradáveis e im-
portantes para o clube”, considerou o trei-
nador, para logo apresentar as metas para
a época 2020/2021: “na Taça de Portugal
queremos ir o mais longe possível. Mas
para todos a maior meta é mesmo o cam-
peonato. E num clube como o Merelinen-
se FC não faz sentido não apontarmos,
nesta época, outro objectivo que não seja

lutar por um dos cinco primeiros lugares
da tabela classificativa. Só assim tudo faz
sentido porque na próxima época vai ser
criada uma nova competição, a III Liga, e
se queremos lá estar, teremos que termi-
nar esta época num dos cinco primeiros

lugares”.
As metas estão traçadas, a ambição é

grande, as cautelas também, porque já se
sabe que a temporada vai ser, sempre um
pouco fora do normal. Mas em casa do
Merelinense Futebol Clube todos acredi-

tam que os valores que têm, desde sem-
pre, feito crescer o clube vão continuar a
ser motivação suficiente para conseguir
lutar por essas metas e espera-se que, no
final, as contas permitam festejar a pre-
ceiro, já também com os adeptos.

“Temos que apontar claramente para
um lugar entre os cinco primeiros”

Mensagem
“Parabéns ao Merelinense Futebol Clube por
mais um ano de vida. Um clube com valores
tradicionais, virado para as suas gentes, para
a sua terra e para a formação da casa. É, por
isso, um exemplo claro daquilo que deve ser
o futebol. É o exemplo claro dos valores que
devem gerir e rondar esta modalidade que
precisa, urgentemente, de mais clubes com

esta vivacidade, com esta capacidade e
qualidade e com estas gentes que sempre,
mesmo em situações mais difíceis como a

que agora vivemos, o acompanha. E o
Merelinense é aquilo que os seus adeptos
são e querem. Precisa dos seus adeptos. E
por isso espero que eles, mesmo estando

mais longe, mais afastados devido às
contingências, estejam lá, como sempre, a
apoiar o seu clube. São adeptos fervorosos,
que vibram e vivem a sua equipa. Sei que

vão continuar a apoiar sempre.”

Publicidade
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S
ão inequívocos casos de sucesso
e, todos, com o selo de garantia e
qualidade do laboratório de ta-
lentos do Merelinense Futebol
Clube.

“É um orgulho para nós obviamente,
porque levamos muito a sério no Mereli-
nense o futebol de formação e vê-los cres-
cer e a jogarem em patamares mais eleva-
dos deixa-nos muito satisfeitos. Com a
história e o percurso deles enquanto joga-
dores acabam por ser também fontes de
inspiração para que os que cá estão traba-
lhem de forma intensa e dedicada para
que, quem sabe, um dia mais tarde, pos-

sam chegar a esses patamares”, contava-
-nos, há uns tempos, Bié, figura do clube
e responsável pela área da formação, que
chegou a contactar com pérolas como Jo-
sé Sá, Zé Manuel, João Paulo e Melissa
Antunes, que deram passos decisivos na
constrição das respectivas carreiras no
emblema de Merelim S. Paio.

O guardião será, porventura, o maior
destaque do quarteto de atletas, já que
conseguiu o percurso mais mediático.

Passou pelo Merelinense em 2009, para
ingressar nos juvenis, mas a aventura du-
rou apenas um ano, seguindo daí para o
Benfica, nos juniores, rumando também,
muito rapidamente, para o Marítimo, on-

de permaneceu alguns anos antes de um
grande salto na carreira, para actuar no
FC Porto, onde partilhou o balneário com
Iker Casillas, tendo até, a determinada al-
tura, sentado o ‘espanhol’ no banco de su-
plentes durante vários jogos. Está agora a
cumprir a terceira época consecutiva nos
gregos do Olympiacos.

José Sá,
Zé Manuel, João Paulo 

e Melissa Antunes são os
exemplos mais gritantes 
de atletas formados no

Merelinense que estão ou
estiveram em alguns dos

melhores clubes do
contexto nacional 

e europeu.

Publicidade

Percursos
José Sá será, muito provavelmente, o maior
destaque em termos de mediatismo da
carreira que foi construíndo (ver percurso no
texto em baixo), mas importa realçar a
história escrita pelos outros atletas que
aproveitaram a rampa de lançamento que
tiveram em Merelim. Zé Manuel, agora com
29 anos, está sem clube, depois de dois anos
no Santa Clara. Passou ainda por Feirense,
Wisla, V. Setúbal, Boavista, Cinfães, Vizela e
SC Braga. Esteve nos juniores do Merelinen-
se. Já João Paulo, que esteve nos iniciados e
nos juniores do Merelinense - ainda com três
épocas nos seniores -, fez grande parte da
carreira no Penafiel, jogando agora, aos 31
anos, no Trofense. Passou ainda por Portimo-
nense, Cluj, Aves e Vilaverdense.
Melissa, hoje com 30 anos e já retirada das
competições oficiais, jogou no SC Braga,
Santa Luzia, Mogege, Maria da Fonte e ADC
Gualtar, para além do Merelinense.

30 de Setembro 2020 // Correio do Minho
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LIGA REVELAÇÃO
| Redacção/Lusa | 

A equipa sub-23 do Vitória de
Guimarães tem 10 casos confir-
mados de Covid-19 e está a
cumprir quarentena, anunciaram
ontem os vimaranenses no site
oficial.

“Apesar de a testagem não ser
obrigatória para a competição
em causa, o Vitória tem critérios
rigorosos de vigilância, que per-
mitiram a detecção, na passada
sexta-feira, de três casos positi-
vos entre o plantel. Nesse mes-
mo dia, foi decidido que o grupo
cumpriria isolamento até novos
testes, que vieram a revelar a
existência de mais sete casos po-
sitivos, cenário que motiva a que
todo o plantel e equipa técnica
cumpram neste momento um pe-
ríodo de quarentena”, lê-se na
nota publicada.

Com a suspensão temporária
da actividade, a equipa sub-23
vitoriana, sétima e última classi-
ficada da zona Norte da Liga
Revelação, sem qualquer ponto
após três jogos, não disputou o

encontro com o Rio Ave, tercei-
ro classificado, com três pontos,
que estava agendado para ontem
e foi adiado.

O clube minhoto esclareceu
ainda que os casos de Covid-19
não têm “qualquer implicação
na normal actividade da equipa
principal e da equipa B, que mi-
lita no Campeonato de Portugal,
já que os três plantéis “traba-
lham de forma segregada”.

O Vitória de Guimarães tinha
registado até agora um caso de
infecção pelo novo coronavírus
no plantel principal, contraído
pelo extremo angolano Nélson
da Luz, aquando da chegada do
reforço vitoriano a Portugal, na
primeira quinzena de Setembro.

A pandemia de Covid-19 já
provocou mais de um milhão de
mortos e mais de 33,4 milhões
de casos de infecção em todo o
mundo, segundo um balanço fei-
to pela agência francesa AFP.

Em Portugal, morreram 1.963
pessoas dos 74.717 casos de in-
feção confirmados, de acordo
com o boletim mais recente da
Direcção-Geral da Saúde.

Após confirmação de dez casos de infecção

Sub-23 do Vitória SC
com actividade suspensa

Apoio pleno entre os clubes
Movimento ‘Sem adeptos não há futebol’ faz o pleno na II Liga
Uma semana depois de ter sido divulgado o manifesto do movimento ‘Sem Adeptos Não Há Futebol’, este consegue o
pleno de apoio entre os clubes da II Liga, através dos respectivos presidentes, anunciaram ontem os promotores da ini-
ciativa. O manifesto, que pretende o “regresso imediato do público aos estádios”, também tem vindo a ser assinado por
diversas personalidades, essencialmente do mundo do futebol, como é o caso dos treinadores dos dois principais clubes
portugueses, Sérgio Conceição e Jorge Jesus. Com o agravamento da pandemia Covid-19, a presença de público nos es-
tádios de futebol foi proibida praticamente à escala mundial, estando a proibição a ser levantada gradualmente, embo-
ra ainda não tenha sido dada luz verde em Portugal, que fará no próximo dia 3 de Outubro, sábado, o seu primeiro tes-
te, quando o Santa Clara receber o Gil Vicente, em partida da terceira jornada da I Liga.

§II Liga

§I Liga

Ex-SC Braga
Guarda-redes Kritciuk regressa
a Portugal para representar o Belenenses
O Belenenses SAD anunciou, ontem, a contratação do guarda-redes Stanis-
lav Kritciuk, que regressa a Portugal depois de ter representado a formação
dos russos do FK Krasnodar, anunciou ontem o conjunto lisboeta, sem reve-
lar a duração do vínculo.
Entre 2012/2013 e 2015/2016, Kritciuk notabilizou-se no futebol português
quando pertencia aos quadros do Sporting Clube de Braga, realizando um
total de 39 encontros pela equipa principal arsenalista e 14 jogos pela for-
mação secundária, com empréstimos, pelo meio, a Rio Ave, no qual dispu-
tou apenas três partidas, e FK Krasnodar, que o contratou em definitivo no
final do período de cedência.
Contabilizando duas internacionalizações pela selecção russa, o guarda-re-
des, que iniciou a carreira sénior em 2008, com passagens por Akademiya
Dimitrovgrad e Lada Togliatti, do seu país, antes de chegar à equipa braca-
rense, vai disputar um lugar na equipa com o português André Moreira, ac-
tual dono da baliza dos belenenses nos dois primeiros encontros já realiza-
dos na temporada 2020/2021.
Kritciuk, de 29 anos, junta-se ao defesa Henrique, aos médios Bruno Rami-
res, Cauê, Afonso Taira e Afonso Sousa e aos avançados Miguel Cardoso e Ri-
chard Rodrigues como reforços à disposição do treinador Petit para a nova
época, em que os azuis do Restelo somam, neste momento, uma vitória e
uma derrota nas duas primeiras jornadas da I Liga, situando-se na oitava
posição, com três pontos.

FC FAMALICÃO
| Carlos Costinha Sousa | 

O Futebol Clube de Famalicão
anunciou, ontem, a contratação
de mais um reforço para o seu
plantel, tendo em vista o ataque
à temporada 2020/2021 do Cam-
peonato da I Liga.

Edwin Herrera é o mais recente
jogador às ordens do treinador
João Pedro Sousa e demonstra
que a aposta da equipa famali-
cense em jovens de futuro é uma
realidade que se vai manter, no
sentido de poder vir a tirar pro-
veitos financeiros do atleta, para
além dos desportivos e competi-
tivos que se esperam que o joga-
dor colombiano possa trazer de
imediato.

Herrera é um jovem lateral co-
lombiano que chega proveniente
do Independiente de Santa Fé,
por empréstimo, tendo assinado
um contrato com a duração de
uma temporada com a equipa fa-
malicense. 

Edwin Herrera, actualmente
com 22 anos, destacou-se na
equipa principal do emblema de
Bogotá, pelo qual disputou a Li-
ga Colombiana e a Copa Sul-
Americana. Os seus bons de-
sempenhos no Independiente de
Santa Fé ajudaram-no a desta-
car-se e valeram ainda a chama-
da à selecção nacional sub-23 da
Colômbia, cuja equipa represen-
tou no Torneio Pré-Olímpico.

O defesa colombiano chega pa-
ra fazer concorrência ao holan-

dês Verdonk pelo lugar de late-
ral-esquerdo.

Na hora da sua oficialização e
apresentação, o jovem lateral es-
querdo colombiano afirmou-se
muito satisfeito por ter a oportu-
nidade de mostrar o seu futebol
a nível europeu, situação que é
sempre do desejo dos jovens jo-

gadores sul americanos.
“Jogar na Europa é um dos ob-

jetivos de todos os futebolistas
que jogam na América do Sul.
Estou grato ao Futebol Clube de
Famalicão por me ter dado esta
oportunidade e, como tal, espero
retribuir em campo”, afirmou
Edwin Herrera.

Edwin Herrera reforça
lateral do FC Famalicão
FAMALICENSES garantem mais um jovem jogador que aposta de futuro.
Edwin Herrera assinou contrato por uma temporada por empréstimo

FC FAMALICÃO

Edwin Herrera é o mais recente reforço apresentado pelo FC Famalicão
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DUMIENSE CJPII SAD
| Ricardo Anselmo | 

Mário Paulo Pereira, Administrador da
SAD e Nélson Alves, director-geral, são
dois dos rostos mais visíveis do sucesso
que tem tido o projecto que, em conjunto,
o Dumiense FC e o Colégio João Paulo II
criaram, há três anos.
“Tudo aquilo que são projectos em que
nós nos envolvemos nas comunidades,
são projectos de grande cariz social. Ten-
tamos fazer chegar o desporto a todos, in-
dependentemente da sua faixa etária,
classe social. Depois, neste projecto que-
remos fazer crescer outras modalidades
desportivas, nomeadamente o vólei, o
atletismo. Estamos a pensar na natação,
no futsal… Tudo isso faz com que o nos-
so objectivo principal de formação seja
atingido”, explica Mário Paulo.

Já Nélson Alves. antigo futebolista de
FC Porto, Sporting e Selecção Nacional,
dá conta dos objectivos ambiciosos a ní-
vel desportivo.

“Uma das premissas do nosso projecto é
lutar e trabalhar para colocarmos os esca-
lões jovens nos campeonatos nacionais.
Esse é o primeiro objectivo, sem descurar,
obviamente, o futebol sénior. Este ano va-
mos tentar lutar pelo acesso aos campeo-
natos nacionais. Mas a cereja no topo do
bolo seria colocar os escalões da forma-
ção nesse patamar. Estamos a fazer tudo
para que isso possa acontecer no futuro
próximo. A requalificação das infra-estru-
turas vai nesse sentido, para poder atrair
os jovens e os pais para podermos tornar

as nossas equipas mais competitivas, para
posteriormente serem essas equipas a fa-
zerem ascender atletas da formação ao es-
calão sénior”, resume, numa ideia com-
plementada pelo Administrador, que vê
na melhoria das infra-estruturas do campo
de futebol a disponibilização das melho-
res condições para os atletas.

“Queremos que eles tenham as melhores
condições. Vamos agora colocar um piso
que, dizem-me, será o melhor piso da pe-
nínsula ibérica, com uma relva de última
geração. Vamos alargar as áreas para que
possamos, sonhando já com o futuro, fi-
car com a estrutura de um clube de I Liga.
De qualquer das maneiras o projecto tem
de ser sustentado com muito rigor, do
ponto de vista económico e financeiro”,
frisou.

O projecto, como se sabe, começou em
2017 e, em termos de resultados desporti-
vos, resultou já numa subida de divisão ao
patamar maior da AF Braga, logo no se-
gundo ano, depois de um excelente trajec-
to na Divisão de Honra.

“Está a corresponder às expectativas,
proque desenhamos o projecto para ter
um ano de estágio em cada campeonato e
a seguir tentar atacar para subir e estamos
dentro desse objectivo. Temos tido bons
grupos de trabalho, bons seres humanos.
Confesso que estou até admirado com a
formação de muitos destes atletas. Estou
muito contente”, notou Mário Paulo, or-
gulhoso pela matéria humana que o clube
tem neste momento à disposição no que
toca ao plantel da equipa sénior do Du-
miense CJPII SAD.

EM 2017 deu-se um estreitar de laços entre duas instituições
que partilham os valores que devem prevalecer no desporto 
e na vida. O projecto do Dumiense CJPII SAD pretende não só
criar impacto na vertente desportiva, como sobretudo formar
homens e mulheres para o amanhã.

Canalizar valores através do  

Logo na segunda época do projecto, o clube conseguiu a subida ao campeonato da Pró-Nacional e, para esta época, já

lll
“Foi um estreitar de laços. Nós já tínhamos uma ligação fruto da freguesia em
que nos inserimos. Já eramos o maior patrocinador do Dumiense e houve uma
altura em que nos comunicaram que estavam com sérias dificuldades em
manter a equipa sénior. Já tinham perdido as camadas jovens e de imediato
surgiu esta ideia de fazermos uma terceira entidade que respeitasse a
identidade de cada uma das outras duas. Daí criarmos a SAD, de maneira a que
nos pudéssemos ajudar mutuamente.”

Mário Paulo Pereira (Administrador da SAD

AFINAÇÃO 
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Evolução do clube facilita atracção de atletas de qualidade 
“O clube tornou-se apetecível e vamos lutar para sermos campeões”
“O plantel que delineámos para esta temporada já foi com esse intuito. Todos os jogadores que contratamos foi no sentido de po-
dermos acrescentar mais valor ao que já tínhamos da época passada. Vou dar um exemplo. No primeiro ano, queríamos contra-
tar alguns jogadores dentro de um determinado patamar do nosso orçamento e tínhamos muitas dificuldades. Para uma posição
específica precisávamos de ter quatro ou cinco referências. Se precisássemos de sete ou oito elementos era fundamental fazer 20
ou 30 contactos. Este foi o ano mais fácil para contratar jogadores. E porquê? Os agentes desportivos já nos reconhecem como en-
tidade com muita competência e o Dumiense é um clube apetecível para os atletas e os treinadores virem trabalhar connosco. Es-
se é o melhor prémio de reconhecimentos de que o que estamos a fazer, está a ser bem feito. Esta época efectuei 12 contactos
para ter sete jogadores. O clube tornou-se apetecível e vamos lutar para sermos campeões.” 

§Nélson Alves
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assumiu a vontade de chegar aos Nacionais

Publicidade

lll
“O desporto pode ser canalizador de valores humanos,
através da amizade, da união, da verdade e do compa-
nheirismo. Todos esses valores são ensinados, 
de maneira a que o ser humano possa influenciar 
o meio em que se vai inserir. Aqui tentamos formar
para que, depois, a sociedade possa absorver bons seres
humanos.”

Nélson Alves (Director-geral)

Administrador da SAD esclarece posição do clube na luta contra a Covid-19
“Temos de ter as nossas alegrias e, se formos responsáveis 
uns pelos outros, creio que podemos tê-las em segurança”
Mário Paulo está de acordo com o início das competições, até porque entende que há que voltar à normalidade possível, tendo,
ntarualmente, todos os cuidados que o combate à pandemia exigem.
“Somos uns radicais daquilo que são o cumprimentos das normas. Temos os nosso planos de contingência e estamos a segui-los
à risca, de acordo com as normas da DGS. Não há competições para os escalões mais baixo mas vamos tendo os treinos individua-
lizados, com maior enfoque no físico e no técnico, sem treino táctico. Vamos tentando dar alguma normalidade e sempre com to-
da a segurança às crianças. Relativamente aos campeonatos, foi marcada uma data para o início e acho que não deveríamos ter
medo de iniciar, porque temos de dar alguma cariz de normalidade à situação. Estamos a lidar com o desconhecido. Temos de ter
as nossas alegrias e se formos responsáveis uns pelos outros, podemos tê-las. Não quero utilizar chavões populistas, mas da mes-
ma forma que tivemos um Avante e umas touradas, por que não haver público nos estádios? Não vale a pena adiar, porque se ti-
ver de acontecer… As pessoas trabalham e todos corremos o risco. O vírus só ataca no desporto?  
Acho que deveríamos começar mesmo com limitações. Os clubes, apesar de pobrezinhos, todos têm um frasco de álcool e conse-
guem manter uma distância. Conseguimos educar as pessoas para isso. Se não podem estar mil pessoas, que estejam cem.  
E se tivermos de parar ou adiar, pois que seja. Às vezes também se pára por causa da chuva.” 

§Mário Paulo Pereira

Em Agosto deste ano, o clube foi
distinguido como entidade forma-
dora certificada com 3 estrelas por
parte da Federação Portuguesa de
Futebol. Uma notabilização que
muito orgulha os seus responsáveis,
cientes de que o trabalho está a ser
bem feito e que tudo se conjuga
para o crescimento sustentado 
do clube, a todos os níveis. 

+ certificação

DUMIENSE

Campo de futebl está a receber um sintéctico de última geração



I DIVISÃO  AF VIANA 
| Fábio Moreira | 

Se há equipa que viveu muitas
emoções na última década, é o
SC Melgacense. O clube mais a
norte de Portugal iniciou a déca-
da de 2010 com a conquista da
antiga Divisão de Honra e con-
sequente subida à extinta III Di-
visão Nacional, onde o clube se
conseguiu manter durante três
temporadas até regressar ao
principal escalão distrital de
Viana do Castelo. Contudo, essa
passagem pela I Divisão AF Via-
na foi curta e em 2014/15, o SC
Melgacense caiu para a II Divi-
são AF Viana. Depois de quatro
épocas menos conseguidas,
2019/2020 foi o ano do clube de
Melgaço que, apesar de ter visto
o campeonato ser interrompido à
21ª jornada, conseguiu assinalar
o regresso ao principal escalão
do distrito do Alto Minho.

Para Abel Pereira, presidente
do clube, a subida à I Divisão
AF Viana “foi natural, mas não
aconteceu como o SC Melga-

cense queria”. O dirigente máxi-
mo do clube de Melgaço explica
que o regresso ao principal esca-
lão do futebol distrital do Alto
Minho “teve um sabor diferente
por não termos podido disputar
o campeonato até ao fim e as
pessoas que acompanham o clu-
be mereciam ter festejado con-
nosco”.

Abel Pereira ainda vai mais
além e defende que a equipa es-
tava num momento de forma
bom e os jogadores estavam
“muito motivados para conquis-
tar um título que o SC Melga-
cense nunca ganhou”.

O presidente ainda confessa
que “depois de todas as emoções
e de toda a reestruturação finan-
ceira que o clube viveu, os mel-
gacenses mereciam festejar o tí-
tulo de campeão”.

Porém, tanto direção como jo-
gadores e equipa técnica já só
pensam na época 2020/21 que,
para o SC Melgacense, o objeti-
vo está bem traçado. “Este ano
vão ser despromovidas quatro
equipas em vez de duas, o que

traz uma dificuldade ao nosso
clube, cujo objetivo é manter-se
na I Divisão AF Viana”, explica
o presidente que afirma que, de-
vido a essa circunstância, o SC
Melgacense tem de “jogar jogo a
jogo e ir vendo como corre a

época”. Abel Pereira ainda apro-
veitou para deixar claro que o
SC Melgacense vai competir, es-
clarecendo que “conquistamos o
direito de jogar na I Divisão e
agora prescindir desse direito,
seria uma dor para os adeptos”.

O regresso de um histórico
O SC MELGACENSE terminou a época 19/20 em 2.º lugar da II Divisão AF Viana, conseguindo assim o
regresso ao topo do futebol distrital, cinco anos depois da última presença.

SC MELGACENSE

A época passada assinalou o regresso do SC Melgacense ao principal escalão do futebol distrital de Viana do Castelo.

SC MELGACENSE

Paulo Almeida continuará a ser aposta da direcção do SC Melgacense para 2020/21
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SC Melgacense

PLANTEL 
2020 2021

GUARDA-REDES CLUBE ANTERIOR
Luís Rocha SC Melgacense
Caio Rodrigues Sem clube
Filipe Gonçalves UD Raianos

DEFESAS
Duque SC Melgacense
Pedro Sousa SC Melgacense
Júnior Perez SC Melgacense
Bryan Alves SC Melgacense
Miguel Martins UD Raianos
Miguel Rodrigues UD Raianos

MÉDIOS
Michael Lourenço SC Melgacense
Carlos Alberto SC Melgacense
Marco Cunha SC Melgacense
Edu SC Melgacense
Pedro Gonçalves UD Raianos
Miguel Lira UD Raianos
Diogo Duque UD Raianos

AVANÇADOS
Bruno Silva SC Melgacense
Paul SC Melgacense
Guillaume Fernandes SC Melgacense
Diogo Morais SC Melgacense
João Passoni Desportivo de Monção

EQUIPA TÉCNICA
Paulo Almeida - treinador

Pedro Xoca - treinador adjunto
Paulo Barbeitos - preparador físico

lll
“A subida de divisão teve
um sabor diferente por não
termos podido disputar o
campeonato até ao fim e as
pessoas que acompanham o
clube mereciam ter
festejado connosco. Ainda
por cima o 1.º lugar ainda
era possível e os jogadores
estavam muito motivados
para conquistar um título
que o SC Melgacense nunca
ganhou na sua história.”

lll
“O SC Melgacense
conquistou o direito de
jogar no principal escalão
do futebol distrital de Viana
do Castelo. Estamos agora a
prescindir desse direito seria
uma enorme dor para os
nossos sócios e adeptos.
Percebo que alguns clubes
tomem a decisão inversa à
nossa, mas não vejo
nenhum da I Divisão
escolher não competir.”

Abel Pereira presidente
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Ideias

Opinião

PEDRO MACHADO Diretor Geral Executivo da Braval S.A.

Escrevo esta crónica ainda a pro-
pósito da má utilização dos eco-
pontos, não só da colocação de

resíduos fora do ecoponto, mas também,
do que é colocado indevidamente no seu
interior.

Resíduos orgânicos, animais, tudo o que
possam e não possam imaginar, aparece
junto com os resíduos de embalagens na
estação de triagem! Ora, estes tipos de
ações prejudicam não só os trabalhadores
da Braval, como também todas as outras
pessoas que tiveram o cuidado de separar
corretamente os seus resíduos, na expeta-
tiva de estes serem encaminhados para re-
ciclagem.

Isto origina a contaminação das embala-
gens por resíduos orgânicos, logo,  invia-
biliza totalmente a sua reciclagem.

No caso do vidro, ainda prejudica mais,
pois o vidro depois de despejado pelos ca-
miões no silo de vidro no ecocentro do
Ecoparque Braval, é depois enviado dire-
tamente para a fábrica de reciclagem. É
expectável que no vidrão só sejam apenas
colocadas embalagens de vidro, no entan-
to, temos sido penalizados devido à pre-
sença elevada de contaminantes, nomea-
damente plástico, metal, porcelanas, entre
outros materiais.

Outra situação extremamente prejudi-
cial e incorrecta, é a colocação dos resí-
duos recicláveis, nos contentores de resí-
duos indiferenciados, pois para além da
inviabilização da reciclagem destas em-
balagens, prejudica a valorização dos re-
síduos orgânicos, nomeadamente a pro-
dução do composto orgânico Ferti+.

A Braval e os seus municípios, ao longo
de quase 25 anos, têm investido na imple-
mentação e exploração de um sistema de
recolha seletiva e valorização de resíduos,

bem como, na sensibilização da popula-
ção. Este esforço e investimento sai pre-
judicado com estes comportamentos.

No âmbito da candidatura “Otimização
e reforço da rede de recolha seletiva e da
gestão de resíduos ao nível das produção
e reciclagem da Braval”. financiada pelo
POSEUR (Programa Operacional Susten-
tabilidade e Eficiência no Uso de Recur-
sos), através do Portugal 2020 e do Fundo
de Coesão da União Europeia, estamos
novamente a investir na recolha e sensibi-
lização da população.

Este projeto contempla ainda a aquisi-
ção 3 viaturas para recolha seletiva, 150
ecopontos subterrâneos e 200 ecopontos
de superfície, bem como, 100 óleões de
superfície, ecopontos domésticos, eco-
pontos em cartão para instituições, entre
outras ações de sensibilização.

Noutro projeto em que a Braval está en-
volvida, o Res2ValHum, co-financiado
pelo Interreg, tendo como objetivo a oti-
mização da qualidade do composto Fer-
ti+, resultante da valorização dos resíduos
orgânicos da recolha indiferenciada, esta-
mos já a dotar todas as escolas da nossa
área de abrangência, com ecopontos de
120L para espaços comuns e ecopontos
em cartão para todas as salas de aula. Es-
te projeto comtempla ainda a promoção
da compostagem doméstica, com o forne-
cimento de compostores à população,
bem como, da recolha seletiva, com a dis-
tribuição de 20. 000 sacos-ecoponto. 

Todo este investimento, necessita da co-
laboração da população para dar frutos.

Utilize os ecopontos, separe as embala-
gens!

Ajude-nos, ajudando-se!

Não prejudique a reciclagem!

PROPRIETÁRIO E EDITOR
Arcada Nova – Comunicação, Marketing e

Publicidade, SA. Pessoa colectiva n.º 504265342.

Capital social: 150 mil €uros. 

N.º matrícula 6096 Conservatória do Registo

Comercial de Braga.

SEDE Praceta do Magistério, 34, Maximinos, 4700 -

222 BRAGA. Telefone: 253309500 (Geral)  

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO administracao@correiodominho.pt

Manuel F. Costa (Presidente); Paulo Nuno M. Monteiro e Sílvia Vilaça F. Costa.

SEDE DA REDACÇÃO Praceta do Magistério, 34, Maximinos, 4700 - 222

BRAGA. Telefone: 253309500 (Geral) e 253309507 (Publicidade). 

Fax: 253309525 (Redacção) e 253309526 (Publicidade).

DIRECTOR COMERCIAL comercial@correiodominho.pt

António José Moreira

DIRECTOR DO JORNAL director@correiodominho.pt 

Paulo Monteiro (CP1145A) 

CORPO REDACTORIAL redaccao@correiodominho.pt 

Chefe de Redacção: Rui Miguel Graça (CP4797A).

Subchefe de Redacção: Carlos Costinha Sousa (CP5574A).

Redacção: Joana Russo Belo (CP4239A), José Paulo Silva (CP679A), Marlene

Cerqueira (CP3713A), Marta Amaral Caldeira (CP4926A), Miguel Machado

(CP4864A), Patrícia Sousa (CP2720A), Paula Maia (CP4259A), Rui Serapicos

(CP1763A), Teresa Marques da Costa (CP3710A). 

Fotografia: Rosa Santos (CP4402A).

Grafismo: Filipe Ferreira (Coordenador), Francisco Vieira, Filipe Leite e Rui

Palmeira.

Nota: Os textos assinados são da exclusiva responsabilidade dos seus autores.

NOTICIÁRIO: Lusa.

Estatuto editorial disponível na página da internet em www.correiodominho.pt 

ASSINATURAS  
assinaturas@correiodominho.pt
ISSN 9890; Depósito legal n.º 18079/87; Registo na ERC  n.º 100043;

DISTRIBUIÇÃO: VASP 

IMPRIME: Naveprinter, Indústria Gráfica do Norte, SA. Lugar da Pinta, km7,5.

EN14 - Maia. Telef: 229411085. Fax: 229411084

TIRAGEM 8 000 exemplares



correiodominho.pt 1 de Setembro 2016 1322 30 de Setembro 2020 correiodominho.pt

Voz às escolas

Opinião

JOÃO GRAÇA Diretor da Escola Secundária de Vila Verde

Com a publicação do Perfil do
Aluno à Saída da Escolaridade
Obrigatória e, posteriormente,

com os Decretos-Lei 54 e 55 de 2018
deu-se início a um processo de transfor-
mação da escola portuguesa. É evidente
que tanta legislação e intenções conferem
descrença numa real mudança, já que as-
sistimos, tantas vezes, a cenários simila-
res. E, efetivamente, no passado pouco
aconteceu. Esperamos mais do mesmo?! 

Não, a escola está a mudar! 
Tem sido um trabalho exigente, que

imensas horas tem consumido à nossa es-
cola no sentido de garantir uma verdadei-
ra avaliação pedagógica. 

Há, claramente, uma rutura com o pas-
sado, em que a avaliação se assumia co-
mo normativa, comparava os alunos ten-
do como referência as classificações
atribuídas e todo o trabalho desenvolvido
pelos alunos era expresso num número,
onde a comparação das aprendizagens era
a matriz assumida. 

Este é um modelo ultrapassado que não
se adequa a um aluno do século XXI, a
quem se exige aquilo que muitos desig-
nam de “softskills” essenciais para vingar

num mundo efémero, em permanente mu-
tação. 

Pelo contrário, num modelo criterial, a
comparação das aprendizagens e das
competências dos alunos faz-se segundo
determinados parâmetros, sendo que os
alunos tomam consciência do seu “esta-
do” de aprendizagem, num processo de
permanente retorno e interação entre pro-
fessor e aluno. 

É este processo de mudança cultural que
está a decorrer nas escolas e que importa
que a sociedade assimile, para uma verda-
deira concretização desta reforma que ur-
ge acontecer.  

O projeto MAIA, monitorização, acom-
panhamento e investigação em avaliação
pedagógica, permitiu o desbloqueio de
conceções, no concernente à avaliação
das aprendizagens dos alunos, permitindo
uma reflexão efetiva sobre as práticas dos
docentes, avaliação formativa/sumativa,
técnicas e instrumentos de avaliação.
Quando integrarmos o projeto, assumi-
mos um momento de mudança na forma
de fazer escola, de fazer avaliação. E esta
é uma escola que entrecruza os seus pro-
jetos e os seus clubes no currículo. A es-

cola, a aprendizagem não são uma amál-
gama de disciplinas, de projetos, de clu-
bes… São um todo! 

Esta conjugação de sinergias exige pro-
jeção, organização, colaboração, sistema-
tização, em que as partes se articulam e
garantem que as aprendizagens se forma-
lizarão num processo de construção efeti-
vo do currículo. 

Os clubes e projetos assumem um papel
ativo na implementação de novos am-
bientes de aprendizagem, assumidamente
inovadores e que garantem a articulação
entre os Departamentos e os Conselhos
de Turma na estruturação e consecução
das suas atividades para a concretização
do currículo. Assim, pretende-se que os
referidos clubes e projetos se libertem do
conceito de “fazedores de atividades ex-
tracurriculares” para concretizadores do
currículo. 

Dando sequência à implementação de
novas abordagens pedagógicas, assentes
na tecnologia e na promoção de ambien-
tes de aprendizagem inovadores, a Escola
Secundária de Vila Verde assumiu um
compromisso, formalizado em protocolo,
com a Universidade do Algarve, no senti-

do de garantir a utilização do software
Milage Aprender +, que promoverá o
aprofundamento de conhecimentos na
área do saber científico, técnico e tecno-
lógico; e desenvolver nos alunos compe-
tências na área do relacionamento inter-
pessoal num contexto de colaboração,
cooperação, interajuda e entreajuda. 

Continuamos na senda de fazer Escola
com Todos! 

lll
O projeto MAIA, monitorização,
acompanhamento e investigação
em avaliação pedagógica, permitiu
o desbloqueio de conceções, no con-
cernente à avaliação das aprendiza-
gens dos alunos, permitindo uma
reflexão efetiva sobre as práticas dos
docentes, avaliação
formativa/sumativa, técnicas e ins-
trumentos de avaliação.  

A avaliação pedagógica...

ACimeira Ibérica vai
realizar-se dentro de
poucos dias na cidade

da Guarda com um significado
especial para os dois países,
mas com enorme expectativa
para as populações dos territó-
rios do interior e de fronteira.

As preocupações e problemas
concretos das populações dos
territórios de fronteira em dois
países com um grande lastro
centralista nem sempre no pas-
sado estiveram no centro das ci-
meiras. Normalmente, estes
momentos assinalavam acordos
entre os dois Governos para
grandes projetos, grandes infra-
estruturas ou tomadas de posi-
ção conjuntas sobre temas euro-
peus. Não significa que estes
assuntos não sejam relevantes,
mas ficavam muitos outros te-

mas por decidir, acordar ou im-
plementar da vida quotidiana
das populações.

A fronteira entre Portugal e
Espanha é a fronteira mais está-
vel da União Europeia, mas
também a mais despovoada e
com indicadores de desenvolvi-
mento mais frágeis. Por isso, as
Entidades Transfronteiriças têm
ao longo destes anos de integra-
ção europeia assumido o desen-
volvimento de muitos projetos
de cooperação, procurando di-
minuir o isolamento, desenvol-
ver pequenas economias e par-
tilhar equipamentos e projetos
culturais. Bons exemplos de
boas práticas desses protagonis-
tas são a Associação do Eixo
Atlântico, as Euro-Cidades e o
Instituto Ibérico de Nanotecno-
logia, entre outros.

A RIET - Rede Ibérica de En-
tidades Transfronteiriça tem si-
do uma plataforma de concerta-
ção entre diversas entidades,
como redes de cidades, deputa-

ções, associações empresariais,
universidades e politécnicos,
para permitir a discussão de te-
mas e estudos, e a apresentação
de projetos e iniciativas de coo-
peração entre os dois territórios
de fronteira.

É por isso que esta Cimeira
Ibérica, ao ter na sua agenda
política a discussão e aprovação
de uma Estratégia Comum de
Desenvolvimento Transfrontei-
riço, traz uma nova esperança e,
estou certo, grandes oportuni-
dades, para as populações de
fronteira e para todas as organi-
zações e Entidades Transfron-
teiriças.

Portugal e Espanha vão assu-
mir, em boa hora, um objetivo
central das suas políticas de
cooperação, a cooperação
transfronteiriça. Vamos, assim,

poder afirmar no contexto da
cooperação europeia um papel
mais forte e mais determinado
na cooperação entre Universi-
dades e Politécnicos de frontei-
ra, projetos de desenvolvimento
e valorização económica, social
e turística, partilhar mais equi-
pamentos e serviços públicos e,
desta forma, fixar e atrair mais
jovens para estes territórios.

Para concluir este processo
virtuoso de afirmação e densifi-
cação da cooperação transfron-
teiriça só falta mesmo atualizar
o Tratado de Valência, dando
mais flexibilidade jurídica e fis-
cal às organizações e projetos
transfronteiriços para que pos-
samos ir mais longe nas políti-
cas da cooperação, do que ape-
nas na gestão dos fundos
europeus.

JOSÉ MARIA CUNHA COSTA
Presidente da Câmara Municipal

de Viana do Castelo e Presidente da RIET

Ideias

Cimeira Ibérica: Uma oportunidade de aprofundamento da cooperação
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Casa das Artes de Famalicão
Av. Carlos Bacelar
Parque de Sinçães

Vila Nova de Famalicão
Tel. 252 371 304

www.casadasartes.org

Cultura

O Amante, de Harold Pinter, propõe um mergulho e o jogo
permanente na narrativa de uma relação amorosa entre duas
pessoas, mostrando-nos a necessidade de lidar com as con-
tradições do coração, com os seus conflitos e o desejo de re-
conciliação.

A peça, que conta com interpretação de Custódia Gallego
e Virgílio Castelo, vai estar em cena no grande auditório da
Casa das Artes de Vila Nova de Famalicão no próximo dia 9
de outubro, às 21h30, no âmbito dos encontros de teatro “A
Poética da Palavra”.  

Com encenação de Albano Jerónimo e Cláudia Lucas
Chéu, “O Amante” é uma coprodução do Teatro da Trinda-
de Inatel, do Teatro Nacional 21, do Centro de Arte de Ovar
e da Casa das Artes de Famalicão. 

A entrada no espetáculo tem o custo de 6 euros, reduzindo
para metade para estudantes, seniores e portadores do Car-
tão Quadrilátero Cultural. 

O Amante
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C.E.:(C) Excelente T3 no centro da cidade, 

com elevador e garagem individual. 

Venha conhecer!

ID:124391058-3 - 125.000 €

ID:124391014-116 - 115.000 €

C.E.:(D) T3 com terraço em Maximinos. 
Totalmente remodelado, em prédio baixo, 

próximo de comércios, serviços e transportes 
públicos. Oportunidade!

C.E.:(E) - T1 em S. Lázaro,
junto ao Continente. 

Imóvel encontra-se arrendado.

ID:124391011-97 - 70.900 €

C.E.:(C) Apartamento T3 junto ao Braga Parque.

Com cozinha equipada, Ar Condicionado 

e garagem individual com portão automático.

ID:124391005-487 - 144.900 €
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VENDO 
Terreno com cerca de 

16.000 metros quadrados, com
parte da área com viabilidade 
de construção, poço de água 

na propriedade e tanque 
antigo em pedra.

Local plano, calmo
e com vistas desafogadas
com excelentes acessos

e exposição solar. 
Cervães - Vila Verde. 

€ 90.000 

Escritório c/ casa de banho, 
ar condicionado e varanda 

Norton de Matos 
(centro de Braga).

€ 25.000

Favor ligar: 927 562 704

* Imóveis: Compra / Venda/ Mediação
* Automóveis. Compra / Venda
* Penhorista: Ouro / Prata/ Relógios/ Pedras Preciosas
* Antiguidades / Obras de arte
* Créditos: Pessoais / Automóvel/ Habitação

POSSIBILIDADE DE VENDA COM OPÇÃO DE COMPRA!
MÁXIMO SIGILO E DISCRIÇÃO...

€€€€ DINHEIRO JÁ €€€€
FINANCIAMENTOS / INVESTIMENTOS

Rua dos Pedreiros n.º27 e 29, 
Parque Industrial das 7 Fontes 4710-553 Braga

Ligue já: 967200625 ou 253615311 statusmoneylda@gmail.com
STATUSMONEY... Porque dinheiro não é problema...

É  a solução!!

OURIVESARIA ORION
Rua do Souto n.º 2 - 4700-329 BRAGA

Tlf. 253 272 638 • Tlm. 919 519 028 • www.orion.com.pt

Compramos OURO, RELÓGIOS, JÓIAS e PRATAS DECORATIVAS

PAGAMOS O MELHOR PREÇO DO MERCADO

NÃO VENDA SEM NOS CONSULTAR !!!

COMPRO!!!
Imóveis, Automóveis,

Ouro/Prata, 
Antiguidades...
Tlm. 967 200 625

Email:
investimentos.imogold@gmail.com

FREITAS COSTA & FILHOS, S.A.
Construção Civil e Obras Públicas

CASA 
DE QUINTA
EM PEDRA

Na Rua do Cruzeiro - Lote F1 - BRAGA
Com um R/C em arcos de pedra. 

A precisar de obras.
Área de Implantação: 450m2.

Área de Terreno: 1.900m2.

275.000,00€
Para mais informações:

Tlf. 253 606 830 - Tlm. 919 991 083

ALUGA-SE
T2 SEMINOVO

Com grandes áreas, cozinha
equipada, aquecimento 

central e ar condicionado.
Garagem p/2 carros. Ao lado

do Hotel de Lamaçães.
Tlm. 968 015 558

RESTAURANTE
GALETINO

FRADES - PÓVOA DE LANHOSO

PRECISA
Senhor(a) com experiência

de cozinha
Tlm. 917 553 105

PRECISA

PINTORES 
DE AUTOMÓVEIS

Tlm. 932 240 135

COMISSIONISTA
EQUIPAMENTOS E 
MAT. ESCRITÓRIO

M:recrutamento.sys@sapo.pt

Tlm. 935 646 239

Nome
Morada
Localidade
C. Postal
E-mail                                                              Tlf./Tlm.
N.º Contribuinte
Junto envio o cheque n.º  .................................................................................,
sobre o Banco...................................................................................................

Para informações adicionais:
Praceta Escola do Magistério, 34  •  Telef. 253 309 500  •  Fax 253 309525/6
Maximinos - 4700-236 BRAGA   •   E-mail: assinaturas@correiodominho.pt

• Anual = 150€   • Semestral = 80€   • Trimestral = 50€

Faça a sua assinatura

Correio
do Minho.pt

CONFEITARIA MARIA
ADMITE

Motorista Ligeiros das 5 ás 12 horas.
Empregada de Mesa com bastante

Experiencia para tarde/Noite.
Tlm. 917 147 771
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Nacional 2015
Caixa Auto - GPS - Xenon 

OPORTUNIDADES

Nacional 2014
KIT BRC de Gás Natural Comprimido

Nacioanl 2009
Excelente estado

Nacional 2016 
Full Extras Caixa DSG     

Nacional 2016
Vidros Escurecidos Bluetooth

Nacional 2015
Apenas 50 mil Km - Gar. 2023

AUDI A6 AVANT 2.0 TDI ULTRA
150CV S-TRONIC   

VW PASSAT VARIANT 2.0 TDI 
110CV CONFORT

TOYOTA PRIUS 1.8 HSD 
HYBRIDO GNC 

SKODA SUPERB 2.0 TDI 150CV
DSG STYLE 

NISSAN LEAF ACENTA ZERO
EMISSION

PEUGEOT 208 1.6 E-HDI 
75CV STYLE

Morada: Rua da Lameira, 25 - Gualtar Braga- Junto ao Banco BPI Gualtar

Telef. 253 678 815 / 936 006 009 / 967 006 009

www.standrolar.com • geral@standrolar.com •Aberto ao Sábado todo o dia



Audi-A4-TDI-2013
104649Kms - 140cv -18.500€

Zona Industrial de Sequeira: RUA DA VENDA, LOTE 5 - 4705-629 SEQUEIRA BRAGA
tlf./ 253 674 868 • tlm. 936 176 448 • 938 176 449 • 961297 417

vcivenda@gmail.com

LOJA VENDA AUTOMÓVEL E OFICINA
www.vciautomoveis.pt

BMW x3 2.0d - 184cv-2013
204052Kms-19.000€

Opel Astra Sport Tour 1.7 CDTI
2011 - 188891Kms-9.750€

Renault Megane 1.5cc-2010
110cv--174700Kms-7.850€

Mercedes GLK 220CDI-2014
170cv-245134Kms-22.800€

Volvo XC60 draivE 2.4dcc - 2010

184cv - 176391Kms - 16.900€

correiodominho.pt 30 de Setembro 2020 Publicidade 29

Renault Clio 1.2 GPS Dynamique S
2011 - Gasolina - €70500 ou €130/mês

Peugeot 207 SW 1.2 Sport Panorâmica
2009 - Gasolina - €6.850 ou €119/mês

Seat Ibiza ST 1.2 TDI Ecomotive
2011 - Diesel - €7.500 ou €132/mês

Opel Corsa D 1.3 Cdti Ecoflex Enjoy
2013 - Diesel - €7.900 ou €117/mês

Aproveite as ofertas Stock-Car!
Viaturas semi-novas e usadas

com garantia e rigoso controlo de verifificação.

www.stock-car.pt
Ed. Stock Car - Cabanas - Dume

BRAGA
Tlf. 253 300 500

Rua 25 de Abril - Edifício Stock-Car
Carvalhais - Silvares

GUIMARÃES
Tlf. 253 423 340

Por 21.750,00 Euros

Ford Focus ST-Line S.W. - 1.0 
EcoBoost 125CV 
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TELEVISÃO
RTP 1 SIC TVIRTP 2

19:14 Porto Papel
19:28 Atchoo 
19:39 Peanuts 
19:49 Ao Resgate da Selva 
20:00 Animais Quase Despidos 
20:25 Não-Não 
20:33 Lili E A Baía dos Tesouros 
20:40 Os Nuvinhas 
20:50 Banda Zig Zag 
20:56 Do Jardim para a Mesa
21:30 Jornal 2
22:04 Folha de Sala
22:15 Agência Clandestina 
00:14 João F. Annes de Almeida 

- O 1.º Tradutor da Bíblia
00:12 Muito Barulho para Nada 
01:45 A Fraude 
02:46 Sociedade Civil 
03:50 Euronews

06:00 Os Batanetes
06:30 Diário da Manhã
10:15 Você na Tv!
13:00 Jornal da Uma
14:55 Destinos Cruzados 
16:15 A Tarde é Sua
18:15 Big Brother - A Revolução 

- Última Hora
19:15 Big Brother - A Revolução

- Diário
19:57 Jornal das 8
21:43 Amar Demais
00:00 Big Brother - A Revolução 

- Extra
02:00 Santa Bárbara 
03:00 Sombras de Azul
03:43 A Outra 

06:00 Edição da Manhã
09:00 Alô Portugal 
10:00 Casa Feliz 
13:00 Primeiro Jornal
14:45 Rainha das Flores 
16:00 Júlia 
18:00 Amor à Vida 
18:45 Êta Mundo Bom! 
19:30 O Noivo é Que Sabe 
20:00 Jornal da Noite
21:30 Nazaré
22:15 Golpe de Sorte
23:00 Terra Brava
00:45 Totalmente Demais 
00:30 O Noivo é Que Sabe
01:00 Passadeira Vermelha 
02:30 Linha Aberta 

05:59 Manchetes 3
06:30 Bom Dia Portugal
10:00 Há Volta
13:00 Jornal da Tarde
14:28 Há Volta
15:00 Volta a Portugal em Bicicleta 

- Edição Especial 2020 
18:00 Portugal em Direto
19:08 O Preço Certo
19:59 Telejornal
21:00 O Atentado 
21:54 Joker 
23:51 Cá Por Casa Com Herman José 
00:26 Depois, Vai-se a Ver e Nada 
01:43 Crimes Graves
02:29 Longmire 
03:31 Grande Entrevista 

FARMÁCIAS
AMARES
MARQUES REGO T. 253 993 124
Praça do Comércio, 47

BARCELOS
ARCOZELO T. 253 826 911
R. Nossa Sra. de Fátima, 57

BRAGA
PIPA T. 253 262 457
Av. Dom João II, 394

ESPOSENDE 
GOMES T. 253 961 237
Av. Valentim Ribeiro, 17 Lj. A

PÓVOA DE LANHOSO 
MATOS VIEIRA T. 253 631 273
Praça Eng. Armando Rodrigues, 206

VILA VERDE
MISERICÓRDIA T. 253 311 172
Praça da República, 11

CABECEIRAS DE BASTO
AZEVEDO CARVALHO T. 253 654 984
Rua Fonte De São João, S 3-A E 3-B

CELORICO DE BASTO
ALVES DIAS T. 255 321 324
Rua José Falcão ,53

FAFE
MOURA T. 253 599 473
R. Montenegro, 191

VILA NOVA DE FAMALICÃO
BARBOSA  T. 252 302 120
R. Barão de Trovisqueira, 71

GUIMARÃES
PARQUE T. 253 516 046
R. Dr. Carlos Saraiva 46

TERRAS DE BOURO
ALVIM BARROSO T. 253 415 833
Av. Dr. Paulo Marcelino, 104

VIEIRA DO MINH0
FREITAS T. 253 647 123
Avenida Barjona de Freitas, 147

VIZELA
ALVES T. 253 588 418
R. Dr. Abílio Torres, 1094

ARCOS DE  VALDEVEZ
ARCUENSE T. 258 522 384
R. Conselheiro Pedro Brito, 594

CAMINHA
TORRES T. 258922104
Praça Conselheiro Silva Torres

MELGAÇO
DURÃES T. 251 401 170
Praça da República, 92

MONÇÃO
CODEÇO SUCR T. 251565821
Urbanização Quinta das Andorinhas, Lj 9

PAREDES DE COURA
DA CALÇADA T. 251 782 106
Rua Dr. Albano Barreiros

PONTE DA BARCA
POPULAR T. 258 452 118
Rua António José Pereira 66

PONTE DE LIMA
S. JOÃO T. 258 941 197
Largo de São João 4-8

VIANA CASTELO
S. VICENTE T. 258 777 986
Rua da Bandeira, 814

VALENÇA
JARDIM T. 251 801 100
Rua do Jardim

VILA NOVA DE CERVEIRA
CERQUEIRA T. 251 795 291
Rua Queirós Ribeiro, 23-25

Palavras Cruzadas

Sudoku
 Publicidade

 Publicidade

ANÁLISES CLÍNICAS - MEDICINA LABORATORIAL
AV. DA LIBERDADE, N.º 610, 1.º

4711-911 BRAGA
tlf. 253 218 780
fax 253 616 923

labhilariolima@mail.telepac.pt

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

HORIZONTAIS: 1 – ramal; solidão. 2 – remoinho de
água; educa; tronco. 3 – conciso; terá. 4 – macela-
francesa; categoria. 5 – além; arco; descortiçamento.
6 – atestara. 7 – catre; criada de quarto; mais. 8 – es-
time; colheita. 9 – comprida; refrear. 10 – sopro;
adoentado; hino. 11 – queima; usufruto. 

VERTICAIS: 1 – que é duro como roca; ocultar.
2 – assalaria; paixão. 3 – disposição; amém. 4 – ali-
menta; calor. 5 – fundira; andas. 6 – aliás; mencionais;
suceda. 7 – seita; outra vez. 8 – pélago; campina.
9 – superfície; âmagos. 10 – proveito; preferido. 11 –
engana; abrigos.

PALAVRAS CRUZADAS
Horizontais:1 – ramo; ermo. 2 – olá; cria; pe. 3 – curto; trará. 4 – agerato; rol.  5 –
la; aro; pela. 6 – atacara. 7 – cama; aia; al. 8 – ame; vindima. 9 – longa; domar. 10
– ar; aiva; ode. 11 – assa; usos.
Verticais:1 – rocal; calar. 2 – aluga; amor. 3 – maré; ámen. 4 – trata; gás. 5 – coara;
vais. 6 – er; tocai; va. 7 – rito; ainda. 8 – mar; prado. 9 – area; imos. 10 – prol; amado.
11 – peala; lares.

5 8

2 8 7 9

4

6 3

3 6 5

5 8 7 4

9 6 3 7

1 9

8 2 5
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Lara
18 aninhos.

Olá meus
amores estou

de volta. 

964 131 762

1.ª vez em Braga
Doce africana, 32 anos 

+ Amiga, lindas peito XXL, 
ont., 69, beijo quente, 

acessórios, massagens, 
deslocações a hotéis e motéis.

910 742 563

HORÓSCOPO
Carneiro
Carta do Dia: Valete de Copas, que
significa Lealdade, Reflexão. 
Amor: Repense a sua vida. Proceda às
mudanças que a conduzirão à
felicidade. 
Saúde: Para deixar de fumar beba
sumo de agrião com cenoura.
Dinheiro: É provável que a convidem
para integrar um novo projeto. 
Números da Sorte: 1, 18, 21, 29, 30,
35

Touro
Carta do Dia: 3 de Espadas, que
significa Amizade, Equilíbrio.
Amor: Faça um programa divertido
com amigos. São um verdadeiro
tesouro.
Saúde: Controle o apetite. Beber um
copo de água antes das refeições
ajuda.
Dinheiro: Irá sentir-se confiante.
Aproveite a onda para traçar novas
metas na carreira.
Números da Sorte: 1, 8, 17, 19, 23,
39

Gémeos
Carta do Dia: 4 de Espadas, que
significa Inquietação, Agitação. Amor:
Toda a gente merece uma segunda
oportunidade. Saiba perdoar.
Saúde: Pode andar mais inquieta.
Beba um chá de tília para acalmar.
Dinheiro: O trabalho não é tudo. Faça
atividades que lhe dêem prazer.
Números da Sorte: 9, 10, 14, 23, 45,
48

Caranguejo
Carta do Dia: 10 de Paus, que significa
Sucessos Temporários, Ilusão.
Amor: O seu poder de sedução está
em alta. Faça uma declaração ao seu
par.
Saúde: Se anda com falta de apetite
tome um chá de erva-doce. 
Dinheiro: Concentre-se nas suas
tarefas e faça com que o seu sucesso
perdure por muitos anos.
Números da Sorte: 9, 17, 20, 22, 35,
46

Leão
Carta do Dia: O Diabo, que significa
Energias Negativas. 
Amor: Passe mais tempo com a
família. 
Saúde: Poderá sentir que anda com
energias negativas. Faça respirações
profundas e recupere paz.
Dinheiro: Faça um balanço dos gastos
e estipule um orçamento. Conseguirá
juntar dinheiro.
Números da Sorte: 6, 11, 13, 25, 39,
41

Virgem 
Carta do Dia: 6 de Espadas, que
significa Viagem Inesperada.  
Amor: Cuide da sua relação. Nunca
devemos ter nada como garantido. 
Saúde: Se engordou uns quilos trate já
de recuperar a forma. Inicie uma dieta.
Dinheiro: Se tiver que sair do país
devido ao trabalho irá correr tudo bem. 
Números da Sorte: 9, 11, 13, 32, 39,
42

Balança  
Carta do Dia: 7 de Espadas, que
significa Novos Planos, Interferências. 
Amor: Faça novos planos com o seu
par. Pense no futuro com otimismo.
Saúde: Para fortalecer o cabelo coma
gérmen de trigo.
Dinheiro: Podem surgir alguns
problemas no trabalho. Tudo se
resolverá.
Números da Sorte: 10, 14, 19, 23, 29,
37

Escorpião
Carta do Dia: A Papisa, que significa
Estabilidade, Estudo e Mistério.
Amor: Mantenha-se a estabilidade no
seu lar dizendo coisas boas ao seu
par. A palavra tem muita força.
Saúde: Melhore a memória comendo
sementes de girassol e amêndoas. 
Dinheiro: Poderá colocar em marcha
um projeto muito importante. 
Números da Sorte: 3, 23, 29, 37, 40,
48

Sagitário
Carta do Dia: 6 de Paus, que significa
Ganho.
Amor: Sentirá que a sua relação está
estável. Desfrute da paz que reina no
seu lar.
Saúde: Coma abacate com umas
gotas de limão. É bom para a anemia.
Dinheiro: Evite gastar mais do que
precisa. No poupar está o ganho.
Números da Sorte: 8, 15, 25, 32, 37,
48

Capricórnio
Carta do Dia: 3 de Paus, que significa
Iniciativa.
Amor: Partilhe com o seu par aquilo
que lhe vai na alma. Alcance a
felicidade.
Saúde: Aprenda a relaxar. Fazer
respirações longas pode ajudar muito.
Dinheiro: Tome a iniciativa e proponha
um negócio a um amigo. 
Números da Sorte: 9, 15, 24, 36, 39,
41

Aquário
Carta do Dia: 8 de Paus, que significa
Rapidez. 
Amor: Sentirá necessidade de quebrar
a rotina.
Saúde: Se tem diabetes, beba chá
mate.
Dinheiro: Poderá terminar rapidamente
um projeto.
Números da Sorte: 2, 5, 18, 23, 35,
39

Peixes
Carta do Dia: A Justiça, que significa
Justiça.
Amor: Período de harmonia a nível
sentimental. Aproveite!
Saúde: Poderá andar mais nervoso.
Coma alface. Atua como calmante.
Dinheiro: A criatividade vai conduzi-lo
ao sucesso. Receberá elogios justos.
Números da Sorte: 1, 18, 21, 32, 38,
45

Morena
20 beiijinhos, oral ao 
natural, 69, beijinhos 

e sem pressas, meiguinha.
Das 08h00 às 19h00.

910 259 744

Vem dar uma
chupadinha no
meu grelinho
até eu gozar

Bucetinha higiénica 
e saborosa. 

935 546 202

Africana
22 anos, corpo bem feito,
oral até ao fim, peludinha,

grelo de mel, 
beijo com leite

910 403 606

Braga Morena
20 beijinhos.

Estou em curta temporada
em Braga, então não perca

tempo, venha deliciar-se
comigo. 24 horas

912 949 103

Portuguesa
meiguinha 
e elegante

15 beijinhos

912 346 877

JOGOS

Sorteio 39/2020

1.º Prémio 14.024
2.º Prémio 14.108

3.º Prémio 38.032

Sorteio 77/2020

Segunda 28/09/20

Sábado 26/09/20

Sexta 25/09/20

Quarta 23/09/20

Terça 29/09/20

19   23   34   37   45   
*1  *7

Sorteio 77/2020

Sorteio 78/2020

4  14  16  41  44 
*11  *12

Sorteio 78/2020

4  10  13  27  43 
+12

Sorteio 39/2020

1.º Prémio 96 154

2.º Prémio 90 307

3.º Prémio 99 217

4.º Prémio 79 876

Terminação 4
Série sorteada 5.ª

Quinta 24/09/20

BLD 06097

Sorteio 39/2020

9   26   29   33   37
+ 10

Papagaios 'malcriados'
censurados 
Um parque de vida selvagem em
Lincolnshire, no Reino Unido, que abriga
1500 papagaios, foi obrigado a retirar cinco
dos seus exemplares da vista do público
devido à linguagem dos mesmos. 
Os animais tinham chegado há poucas
semanas, quando tiveram de ser colocados
em quarentena na mesma sala por conta do
coronavírus. Segundo o executivo-chefe do

parque, há sempre um ou outro papagaio
que aprende asneiras e gosta de as replicar,
especialmente quando isso provoca o riso
das pessoas. O facto de terem ficado cinco
na mesma sala - e de levarem a equipa do
parque à gargalhada - levou a que
aprendessem uns com os outros a insultar e
dizer asneiras. O resultado foi para muitos
visitantes hilariante, porém, o facto de
aquele parque receber crianças, levou a que
os mesmos tivessem de ser retirados.In

só
li

to

Stefi

Gosta de ser
tratada por Stefi,
porque acha que 

é “fofinho”. 
A modelo de

fitness realizou
um trabalho para

Thais Vieira,
categorizada

fotógrafa
brasileira,
residente

actualmente em
Las Vegas, onde

trabalha para
várias revistas 

de beleza.
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Volta a Portugal em bicicleta

Amaro Antunes dá expressão ao poderio
portista na Senhora da Graça
O algarvio Amaro Antunes (W52-FC Porto) é o novo comandante da Volta a Portugal Edição
Especial Jogos Santa Casa, depois de vencer a segunda etapa, 167 quilómetros entre Paredes
e o alto da Senhora da Graça, Mondim de Basto.
A corrida foi animada por uma fuga de 13 corredores, mas foi na subida do Barreiro, a mais
de 30 quilómetros da meta, que aconteceram as movimentações determinantes. Foi aí que
dois fortes candidatos à Camisola Amarela Jogos Santa Casa, Amaro Antunes (W52-FC Por-
to) e Frederico Figueiredo (Atum General-Tavira-Maria Nova Hotel), atacaram para se junta-
rem na frente da corrida aos três resistentes da fuga inicial, Ricardo Mestre (W52-FC Porto),
Hugo Nunes e Daniel Silva (Rádio Popular-Boavista).
O quinteto, quase sempre comandado por Ricardo Mestre, foi ganhando terreno ao pelotão,
entrando na subida final com cerca de um minuto de vantagem. As rampas do Monte Fari-
nha fizeram a selecção, restando Amaro Antunes e Frederico Figueiredo na frente, sempre a
ganhar tempo ao grupo do camisola amarela.
O corredor da equipa tavirense assumiu grande parte das despesas de corrida na escalada
mondinense. Amaro Antunes, mais cerebral, aproveitou bem a roda do adversário, disparan-
do a 400 metros para a vitória na icónica etapa da Volta, cumpridas 4h25m50s de prova. Fre-
derico Figueiredo gastou mais 22 segundos. João Benta (Rádio Popular-Boavista), insatisfei-
to com a modorra do grupo dos chefes-de-fila, atacou para ser terceiro, a 1m13s.
Gustavo César Veloso (W52-FC Porto) cedeu a camisola amarela ao colega de equipa Amaro
Antunes, depois de ser o quinto, a 1m44s. Ainda assim, foi o melhor dos restantes candida-
tos à camisola amarela.
Amaro Antunes passou a ser o dono da Camisola Amarela Jogos Santa Casa, com 13 segun-
dos de vantagem sobre Frederico Figueiredo. O terceiro é Gustavo César Veloso, a 1m13s. Se-
guem-se João Benta, a 1m17s, e Joni Brandão (Efapel), a 1m20s.
Depois do abanão que a etapa de ontem deu na classificação geral, a terceira tirada, marca-
da para hoje, prevê-se de transição na luta pela camisola amarela e mais propícia aos velo-
cistas. Será uma ligação de 171,9 quilómetros, entre Felgueiras e Viseu.

Braga
Agente da Polícia Municipal agredida 
por vendedor ambulante
Uma agente da Polícia Municipal foi agredida por um vendedora
ambulante. Ao que tudo indica a agente estava numa acção de fis-
calização e o indivíduo não tinha licença para vender. Foi-lhe pedido
para retirar o material da via pública, este não acatou a ordem, foi
detido e, durante a detenção, agrediu a agente bracarense.
Em comunicado, o Sindicato Nacional da Polícia Municipal conside-
rou “não pode deixar de apontar o dedo à forma como se procede a
organização do pessoal, em patrulhas singulares colocadas na rua
que podem potenciar tais cenários de conflito”.

Famalicão
Casa das Artes com estreia mundial
A Casa das Artes de Famalicão assinala com uma estreia mundial,
amanhã, às 19 horas, as comemorações do Dia Mundial da Música.
Em palco estará o projeto Borealis Ensemble: Este Som de o Mar
Praiar. O Borealis Ensemble, constituído por Sara Braga Simões (so-
prano), António Carrilho (flautas de bisel), Catherine Strynckx (vio-
loncelo) e Helena Marinho (piano), contou para este projecto com o
apoio da Direção-Geral das Artes.

Vizela
GNR detém seis
suspeitos da prática
de jogo ilegal
A GNR deteve seis homens em
flagrante delito pela prática ilegal
de jogo num estabelecimento em
Vizela.
Em comunicado, a GNR referiu que
os detidos tinham idades entre os
37 e 63 anos, tendo-lhes sido
apreendidos 15,50 euros e dois
baralhos de cartas usados no jogo.

Guimarães
Plantas de canábis
apreendidas 
A GNR apreendeu três plantas de
canábis no anexo de uma residência
em Guimarães, no âmbito de uma
investigação que decorria há dois
meses, anunciou aquela força.
Em comunicado, a GNR refere que
naquele anexo estava localizada
uma estufa “devidamente equipada
e em funcionamento”.

Famalicão
MP acusa homem 
que sequestrou
técnicos em IPSS 
O Ministério Público acusou de
sequestro e coacção um homem
que em Janeiro de 2018 fechou três
técnicos de serviço social num
gabinete de uma IPSS em Antas,
Vila Nova de Famalicão, para exigir
um apoio financeiro.
Em nota publicada na sua página, a
Procuradoria-Geral Distrital do
Porto especifica que o arguido vai
responder por três crimes de
sequestro e um crime de coação
agravada.

O SEU PARCEIRO DE INVESTIMENTO

Rua de Santa Margarida, n.º 33
4710-306 BRAGA
Tllm.916 638 614
www.eagleperspective.pt
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